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Em meio à fortes tensões internacionais 
entre um Ocidente incerto e forças antagô-
nicas desconcertantes, com epicentro na 
coreografia USA x Irã, incêndios devastado-
res no Brasil, na África e na Austrália e uma 
multidão de gentes sem lugar definido no 
mundo, entramos na década de 2020. Há um 
século iniciavam-se os “Anos Loucos” que 
consagrariam o automóvel, que chegou à es-
cala de 1 milhão de modelos T Ford por ano, 
os arranha céus amedrontadores, o cinema 
como sétima arte magistralmente dominada 
por um país jovem que em breve se revelaria 
como Senhor dos Anéis: “América, América!”. 
Seremos, agora, menos loucos que nossos 
avós? Duvido um pouco. Se naquela época 
navegávamos na euforia do otimismo, com o 
olho num futuro promissor, agora a humani-
dade está mergulhada no ceticismo, não raro 
pontilhado pela depressão. As liberdades re-
presadas pelo século vitoriano (Rainha Vitó-
ria, Sec. XIX) , mas embutidas na promessa de  
felicidade do Iluminismo, como preâmbulo 
de uma razão superior, que traria Revoluções 
Sociais no Leste,  o Estado de Bem Estar na 
Europa, , o identitarismo e a consciência am-
biental saltaram no abismo da modernidade 
líquida. Foi-se  a grande narrativa que os cos-
turava. Estamos soltos, com os fragmentos 
destas experiências.  No desamparo.  Ao sa-

bor do que os lacanianos chamam de Grande 
Outro que nos salvará. Como Cristo na cruz 
clamamos: -“Ó Pai, por que me abandonas-
te...?” E nem lá nem cá se ouvem respostas.

Mas somos um povo forte, vamos em 
frente. Celebrando o segundo ano da (con)
gestão Bolsonaro nos preparamos para elei-
ções municipais nos mais de 5.000 municí-
pios brasileiros sob novas regras eleitorais: 
Financiamento público das campanhas, ri-
gorosamente controlado pelas oligarquias 
dirigentes dos 34 Partidos registrados, que 
se refestelarão com a distribuição de R$ 3,5 
bilhões, somados os Fundos Partidário e Elei-
toral para este ano, e proibição de coligações 
para as Câmaras de Vereadores. No total te-
remos cerca de 1 milhão de candidatos no 
território nacional. O resultado final disso 
tudo, porém, não será um reforço da repre-
sentatividade no sistema político, apesar da 
festa das urnas, mas sua diminuição. Mais 
candidatos a Prefeito e Vereador na grande 
maioria das cidades significará que cada um 
deles será eleito com pequeno número de 
votos. Cuidado! Aritmética simples. Nas 200 
cidades maiores onde haverá segundo turno, 
isso não ocorrerá, mas o grande vencedor, 
mais uma vez, deverá ser o não voto: soma 
dos que não comparecerão às urnas, mais 
os nulos e em branco. Triste, mas este o  pa-

radoxo que nos entrega a democracia. Fos-
sem, enfim, só dois Partidos, como na época 
da ditadura – ARENA x MDB – os resultados 
seriam mais nítidos. O regime militar, aliás, 
começou a cair, nas eleições de 1973 quando 
a Oposição sufragou 18 senadores, constran-
gendo o Presidente Geisel a criar a figura do 
Senador biônico, nomeado pra garantir vota-
ções a seu favor.

E como será a  campanha?
Especialistas dizem que acabaram as ma-

nifestações de rua, bem como a garantia de 
vitória pelo uso do Programa Eleitoral de 
Rádio de TV. O mundo gira, a Luzitana roda 
e hoje tudo se resolve pelas Redes Sociais, 
através do celular. Aí pontificarão, claro, os 
fakenews, à exaustão, o que talvez leve  mui-

tos a abandonarem o celular. Levará, tam-
bém, os muito ricos a contratarem jovens da 
Ucrânia para disseminarem  robôs pelo país 
inteiro. Nunca ninguém saberá como isso 
aconteceu.

E nosso Presidente, terá algum papel? Cer-
tamente, mas não de corpo presente a não 
ser em grandes capitais onde o embate se 
trave entre o  PT e anti-PT. Daí ele joga sua 
espada e proclama como Breno, 387 AC em 
Roma: - “Ai dos vencidos!”. No resto dos ca-
sos, assistirá de camarote todo o desenrolar 
dos acontecimentos, à espera de entrar em 
cena em 2022. Até inventou um Partido novo 
– Aliança pelo Brasil  – a tempo de não regis-
trá-lo (?) para o pleito, como quem diz: “Me 
incluam fora dessa lista”...

OPINIÃO

2020 – ELEIÇÕES MUNICIPAIS NUM MUNDO REVOLTO

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm
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As Unidades de Conservação (UCs) 
são territórios com características na-
turais relevantes definidos e protegi-
dos por lei pelo poder público. Atual-
mente, o Sistema Estadual de Unidades 
de Conservação (SEUC) do RS abrange 
23 áreas. Dessas, cinco foram eleitas 
como prioritárias pelo governo do Es-

tado:
Parque Estadual de Itapuã (em Via-

mão)
Parque Estadual de Itapeva (em Tor-

res)
Parque Estadual do Delta do Jacuí 

(em Porto Alegre)
Parque Estadual do Turvo (em Der-

rubadas)
Parque Estadual do Tainhas (em Ja-

quirana, São Francisco de Paula e Cam-
bará do Sul)

Além das UCs, o governador pediu 
à diretora da UNOPS no Brasil, Claudia 
Valenzuela, que o organismo estude 

a possibilidade 
de estabelecer 
parcerias com a 
iniciativa privada 
também  no Jar-
dim Botânico, na 
Capital.

“Nosso go-

verno entende que, com a participação 
da iniciativa privada, esses locais vão 
ter melhor cuidado e preservação de 
suas riquezas ambientais, aliado ao po-
tencial de desenvolvimento econômico 
a partir da exploração do turismo sus-
tentável e ecológico”, destacou Leite.

A UNOPS irá avaliar as áreas elenca-
das pelo governo e deverá apresentar 
propostas. A partir disso, o Estado irá 
ou não estabelecer um convênio com 
o organismo para dar andamento aos 
projetos, levando em conta aspectos 
ambientais, econômicos e financeiros.

Com Ascom – Governo RS

"Com objetivo de estimular o desen-
volvimento do Estado do RS, por meio 
de investimentos privados e visando a 
melhoria dos serviços públicos", o go-

vernador Eduardo Leite se reuniu, na 
tarde de terça-feira (7/1), com repre-
sentantes do Escritório das Nações Uni-
das de Serviços para Projetos (UNOPS).

Braço da ONU que apoia governos e 
outras instituições nas áreas de infraes-

trutura e gestão de projetos, a UNOPS 
é cotada pelo Rio Grande do Sul para 
ajudar na estruturação de possíveis 
parcerias público-privadas (PPPs) de 
unidades de conservação (UCs) gaú-
chas.

POLÍTICA

Deputado vai entrar na justiça Federal contra fechamento 
de acesso aos comércios na BR 101 em Três Cachoeiras

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 01/2019

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa Elevadores Castelo 
Ltda., para a prestação dos serviços de manutenção preventiva e corretiva em uma plataforma 
elevatória vertical, hidráulica, para pessoas com mobilidade reduzida, 02 (duas) paradas, com 
capacidade para 04 (quatro) passageiros ou 300kg (trezentos quilos), da marca Castelo, instalado 
na Câmara Municipal de Torres, sem o fornecimento de peças, pelo valor mensal de R$ 319,81 
(trezentos e dezenove reais e oitenta e um centavos). Termo Aditivo de Contrato assinado em 04 
de janeiro de 2020, com vigência de 12 (doze) meses a contar da data da assinatura do termo 
aditivo de contrato. Processo de Licitação no 12/2018 – Modalidade Convite. Crédito Orçamentário 
no 3.3.9.0.39.00.00.00.00.001/2002 – Outros Serviços de Terceiros Pessoa Jurídica.

Torres em 04 de janeiro de 2020.
__________________________________
Fábio da Rosa,
Presidente Câmara.

Pompeu de Matos diz não ser contra pedágio implantado pela CCR–Via Sul, mas busca na justiça meios para que os comerciantes das redondezas não sejam prejudicados

Psicólogo

 Uma ação judicial contra a CCR - 
Via Sul foi anunciada no mesmo vídeo 
pelo deputado. Ele disse que já houve 
uma Audiência Pública, em Brasília, 

onde ficou claro que a CCR – Via Sul 
seria obrigada a indenizar os comer-
ciantes pelo que fez. Mas Pompeu 
disse que irá entrar na justiça contra 

esta atitude, buscando que haja ade-
quada abertura para os comércios 
locais, que estariam "condenados ao 
seu fim" por conta do fechamento 

destes acessos.  “Nós não somos con-
tra o pedágio; somos contra esta me-

dida que prejudica os comerciantes”, 
afirmou Pompeu de Matos.

Reabertura dos acessos ou indenizações

Parque Itapeva está na lista de  locais que  podem 
estabelecer parceria com a ONU para projetos de PPSs

Governador Eduardo Leite quer parcerias com a iniciativa privada para fomentar utilidade e conservação dos espaços estaduais

Representantes ONU estiveram reunidos com Leite e secretários 
no Piratini - Foto: Felipe Dalla Valle / Palácio Piratini

A comunidade de Três Cacho-
eiras - apoiada pela Câmara Mu-
nicipal e até pelo prefeito atual, 
Flávio Lipert - já trabalham para 
evitar este processo faz tempo. 

Mas parece que as demandas lo-
cais pela ordenação destes aces-
sos, no entorno do pedágio,  não 
lograram o êxito necessário para 
que os comércios não fossem 

muito prejudicados. 
A CCR Via Sul é a atual con-

cessionária que foi contratada 
pelo governo federal para realizar 
manutenção e melhorias da BR 

101 no litoral gaúcho e de Santa 
Catarina, contendo também co-
brança de pedágio em várias pra-
ças (dentre elas, a localidade de 
Fernando Ferrari, no município 

de Três Cachoeiras). No RS, a em-
presa também substitui a antiga 
concessionária na manutenção 
e operação da Freeway (BR 290) 
desde o ano passado.  

Novela é antiga

Por Fausto Júnior

Um vídeo publicado em rede 
social mostra o Deputado Federal 
Pompeu de Matos (PDT) na terça-
-feira, dia 7 de janeiro, junto com 
alguns comerciantes que estão es-
tabelecidos na margem da BR 101, 
no município de Três Cachoeiras. O 
objetivo foi denunciar o fechamento 
das entradas dos mesmos comér-

cios, por conta da implantação do 
pedágio na estrada pela nova con-
cessionária da via, a CCR – Via  Sul. 
O vídeo completo pode ser conferi-
do pelo link: https://www.facebook.
com/pompeodemattospdt/vide-
os/813952269029620/?t=175

Alguns vereadores de Três Cacho-
eiras, como o vereador Ronaldinho e 
o vereador Marcos, também estive-
ram no local para protestar de forma 

pública e através de um vídeo, o pro-
blema dos empreendedores da mar-
gem da BR 101. É que há entradas so-
mente para os moradores, conforme 
o mesmo deputado mostra. Defronte 
aos comércios, não há mais passa-
gem para que carros possam aces-
sar e estacionar corretamente  nas 
tendas e as lanchonetes. E os donos 
anunciam o fim de suas atividades 
caso o sistema continue como está. 

Proprietário de um dos comércios prejudicados manifestou-se no 
vídeo

5 unidades de conservação gaúchas eleitas como prioritárias
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Cidade de Torres tem menos famílias que cidades similares da região

Torres tem menos de 800 famílias cadastradas 
no Programa Bolsa Família

Prefeitura indica resultados de programas sistêmicos locais como razão de atualmente haver (proporcionalmente) pouca vulnerabilidade social na cidade

A FOLHA foi buscar uma foto-
grafia da situação atual da cidade 
de Torres, a cidade polo do norte 
do Litoral Norte do RS. E conforme 
informações oriundas da Secretaria 
Municipal de Ação Social, a cidade 
estava com 775 famílias cadastradas 
e que, consequentemente, estão 
recebendo o benefício do programa 
federal.   Podem se beneficiar com 
o programa famílias em situação de 
pobreza (renda por pessoa entre R$ 
89,01 a R$ 178,00) ou extrema po-
breza (renda por pessoa de até R$ 
89,00 por mês) e que tenham em 

sua composição gestantes, nutrizes 
(mães que amamentam), crianças 
ou adolescentes entre 0 e 17 anos.

Conforme a Secretária da Ação 
Social, Neusa Carlo, se comparada 
às outras cidades com caracterís-
ticas similares na região (Capão da 
Canoa e Tramandaí, por exemplo), 
Torres ainda é o município do Li-
toral Norte com menos famílias 
cadastradas no programa propor-
cionalmente ao número de habi-
tantes. E a secretaria comemora o 
feito lembrando os programas de 
atendimento e geração de trabalho 

local como uma das razões da posi-
ção menos desconfortável financei-
ramente da população em relação a 
outras realidades no Estado do RS. 
Um destes programas, por exem-
plo, é o projeto das Frentes Emer-
genciais de Trabalho (que busca ga-
rantir emprego a vulneráveis).

 Por Fausto Júnior*

O governo federal divulgou 
nesta semana o calendário do Pro-
grama Bolsa Família para todos 
os meses de 2020. Em janeiro, o 

pagamento inicia no dia 20 para 
as famílias cujo Número de Identi-
ficação Social (NIS) termina em 1. 
O número vem impresso no cartão 
do programa.

Quem tem cartão com final 2 

pode sacar o benefício no segun-
do dia de pagamento, e assim por 
diante, até o dia 31. Em fevereiro, 
os primeiros pagamentos serão fei-
tos no dia 12 e seguem até o 28 de 
fevereiro. 

Sazonalidade e o “vai e volta”
O número de famílias cadas-

tradas no programa em Torres 
tem se mantido na média (que 
gira em torno de 800) sem mui-
tas variações, também por conta 
de haver importante rotativida-
de de beneficiários - decorrente 
da sazonalidade de oportunida-
des de trabalho na região (fato 
que acontece também em ou-
tras cidades do Litoral Norte). É 
que muitas famílias estão sem-
pre chegando a Torres com pe-

didos de transferências da Bolsa 
Família que recebiam em outros 
municípios. E, por outro lado, 
sempre têm muitas famílias que 
voltam para suas cidades de ori-
gem e naturalidade, pedindo a 
transferência de volta. Isso por-
que o Bolsa Família se trata de 
um programa do governo Fede-
ral para os brasileiros em geral, 
embora aplicado na ponta pelas 
prefeituras das cidades onde 
moram os beneficiários.   

Dentre vários Projetos de Lei 
(PL) que entraram na Câmara 
Municipal de Torres em 2019 e 

ainda estão pendentes (de de-
bate e votação), está o processo 
058/2019. De autoria do verea-

dor Marcos Klassen (MDB), o pro-
jeto dispõe sobre a proibição (em 
condições especificas) da distri-

buição de folhetos, panfletos ou 
qualquer outro tipo de material 
impresso veiculando mensagens 

publicitárias em ruas, praças, lo-
gradouros e demais locais públi-
cos de Torres.

Ficou para fevereiro o debate de projeto que proíbe 
distribuição de certos tipos de panfletos em Torres

 O PL a ser ainda votado proíbe colocação em veículos. Mas mantem permitida a entrega direta e em mãos e o depósito em caixas de correspondência 

Fixar panfletos em veículos ficaria proibido, se lei for aprovada
 O texto do PL diz que fixar panfletos 

em veículos estacionados, colocar os 
mesmos em grades, muros, portões e 
assemelhados e lançar panfletagem no 
chão oriundas de veículos, aeronaves ou 
de edificações fica proibido. No entanto, 
a lei mantem permitida a entrega direta 
e em mãos do interessado, caso assim 
seja aceito, assim como o depósito de 

panfletos e assemelhados nas caixas ou 
locais próprios para correspondências 
dos imóveis da cidade. Mas esta panfle-
tagem mesmo permitida deverá conter 
entre suas mensagens a advertência so-
bre a proibição da colocação do mesmo 
em locais inapropriados. 

As campanhas eleitorais são exceção, 
e o PL lembra que as panfletagem nes-

tes casos é regida por legislação própria.  
Jornais e revistas não são considerados 
panfletos nesta lei. 

  O PL em apreciação na Câmara de 
Torres exige, ainda, que os funcioná-
rios das empresas de distribuição dos 
folhetos deverão utilizar uniformes ou 
coletes com as seguintes informações: 
1 – Nome da empresa; 2 - Telefone para 

recebimento de denúncias.
As empresas infratoras da lei em mais 

de uma vez serão multadas, mas o ma-
terial não será apreendido.   As multas 
são crescentes conforme números de 
autuações pretéritas do infrator. E após 
seis autuações, a empresa pode perder o 
alvará de funcionamento em Torres.

 O Projeto de Lei em sua íntegra pode 

ser acessado no site da Câmara, no en-
dereço eletrônico www.camaratorres.
rs.gov.br. A matéria deve ser votada 
ainda no primeiro semestre de 2020, já 
que entrou na Câmara ainda no mês de 
outubro de 2019. Portanto, a lei pode 
ainda receber emendas ou ser rejeita-
da por algum parecer das comissões da 
Câmara.

Sujeira no chão e incômodos nas esquinas
O vereador Marcos Klassen justi-

fica a autoria do Projeto de Lei afir-
mando que atualmente a população 
é abordada por panfletários distri-
buindo material publicitário, mas 
reclama principalmente daqueles 

colocados no para-brisa, nos frisos 
dos vidros e nas maçanetas dos seus 
veículos. Ele lembra que o sistema 
atual, além de incomodar os pro-
prietários dos carros, em alguns ca-
sos os mesmos jogam os panfletos 

no chão, sujando as vias Públicas. E 
que em alguns casos a própria força 
do vento faz o trabalho de jogar os 
folhetos dos carros para as ruas.

 O vereador Marcos destaca 
ainda que a proibição de algumas 

maneiras deste tipo de propagan-
da deve evitará os transtornos que 
ocorrem nos cruzamentos onde 
existem semáforos. Ele reclama de 
excesso de pessoas que circulam 
ao redor dos veículos distribuindo 

panfletos, muitos deles (conforme 
o vereador) com mensagens pouco 
sugestivas, mas que em todos os 
casos colocam motoristas e panfle-
tários correndo risco de causarem 
atropelamentos.

Calendário de pagamentos do Programa Bolsa Família para 2020
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Além dos shows no dia 11 de janeiro, evento proporcionará oficinas, trilhas e atividades ambientais durante o final de semana

TURISMO

br.freepik.com

Guarita Eco Festival: Fim de semana tem show nacional do 
Maneva, campeonato de surf e atividades ambientais

Neste sábado e domingo, dias 
11 e 12 de janeiro, visitantes e 
moradores de Torres terão a opor-
tunidade de participar de impor-
tante evento realizado no Parque 
Estadual da Guarita, o Guarita Eco 
Festival - Onda da Preservação. A 
participação é gratuita e a promo-
ção é da Prefeitura, por meio, da 
Secretaria de Turismo, Cultura e 
Esporte e Secretaria do Meio Am-
biente e Urbanismo. A principal 
atração desta primeira edição é o 
show nacional da banda Maneva, 
sábado, às 19h, principal expoen-
te do Reggae nacional atualmen-
te.

O Guarita Eco Festival tem 

como objetivo promover o Parque 
Estadual José Lutzenberger e o 
Projeto Geoparque Caminhos dos 
Cânions do Sul. "O evento incenti-
vará a paz, o turismo sustentável 
e a educação ambiental, opor-
tunizando ao público, atrações 
educacionais de caráter ecológico 
durante o dia inteiro, e shows de 
altíssimo nível na noite de sába-
do. Para melhor acolhimento do 
público, não será permitido es-
tacionamento no dia do show", 
destacca a prefeitura de Torres. 
Outra atração que ocorrerá para-
lelamente ao evento será o Gua-
rita Eco Festival de Surf, reunindo 
grandes atletas do surf regional 

para etapa válida pelo campeona-
to gaúcho de surf.

A banda paulista Maneva pos-
sui quase quinze anos de estrada, 
firmando-se como grande expo-
ente da nova geração do reggae 
brasileiro - com sucessos como 
"O Destino Não Quis", "Saudades 
do Tempo",  "Seja pra Mim" e "Pi-
sando Descalço". Para abrilhantar 
ainda mais a noite, a abertura fica 
por conta da reconhecida banda 
torrense Aruêra, que traz o show 
de celebração de seus 20 anos. A 
banda possui em seu cerne, a ca-
pacidade de promover a conscien-
tização ambiental e contemplação 
das belezas naturais de Torres.

Surf, oficinas, trilhas e educação ambiental na programação

Além dos shows a programa-
ção de educação ambiental vai 
ocorrer das 9h às 17h no sába-
do (11) e domingo (12). Não é 
preciso se inscrever para as ati-
vidades, é só chegar no Parque. 
"A principal atividade é o lança-
mento do Projeto Piloto de Edu-
cação Ambiental, o Eco Cidadão 
- que consiste num programa de 

educação ambiental, voltado à 
interação com o meio ambien-
te. Será lançado no sábado, na 
abertura do evento", destaca a 
Prefeitura de Torres. 

No programa, várias oficinas 
para crianças e adultos, trilhas, 
doação de mudas, doação de 
sacolas ecológicas e muito mais. 
Durante todo o evento serão re-

colhidos os resíduos gerados e 
separados pela cooperativa de 
recicladores da CORBIM. Partici-
pe deste evento realizado sobre 
o meio ambiente, realizado no 
principal cartão postal da cida-
de!

E complementando a progra-
mação, o mais tradicional “pico” 
do Surf no Rio Grande do Sul, a 

praia da Guarita, será o palco da 
disputa de surfistas (divididos 
em oito categorias) nos dias 11 e 
12 de janeiro: será o Guarita Eco 

Festival de Surf, reunindo gran-
des nomes do surf regional para 
etapa válida pelo campeonato 
gaúcho do esporte.
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Verão é hora de redobrar os cuidados com o Aedes aegypti
TORRES - Apesar de ser marcado por 

festas e férias, o começo de ano também 
marca a maior presença de um visitan-
te bem indesejado, que é o mosquito 
Aedes aegypti. De nome complicado e 
perninhas listradas, o mosquito é velho 
conhecido de boa parte da população. 
Quando infectado é responsável por 
transmitir as temidas Dengue, Zika e 
Chikungunya. O alerta é da Secretaria da 
Saúde, através da Vigilância Ambiental, 
reforçando que no verão deve-se redo-
brar a atenção.

-Apesar de, historicamente, Torres e 
região praticamente não terem incidên-
cia de casos endêmicos de pessoas infec-
tadas com Dengue, Zika ou Chikungunya, 
a participação da população nas ações de 
prevenção e combate ao Aedes aegypti é 
fundamental. "Nenhum poder público 
pode enfrentar sozinho a eliminação dos 
focos do mosquito transmissor. É preciso 
que todos estejam atentos a quaisquer 
possíveis criadouros em casa, no traba-
lho e demais locais frequentados. Isso 
porque não tem forma mais efetiva para 

evitar a transmissão de tais doenças do 
que o combate ao mosquito", ressalta a 
Vigilância Sanitária de Torre.

O Aedes aegypti gosta de água limpa 
e parada. É lá que ele vai depositar seus 
ovos que, em condições ambientais fa-
voráveis, transformam-se em larvas e, 
em um período de 10 dias, em novos 
mosquitos. "Por isso é importante que a 
eliminação dos criadouros seja realizada 
pelo menos uma vez por semana. Assim, 
o ciclo de vida do mosquito será inter-
rompido".

Evitando mosquitos
Mais uma vez, o diretor de Vigilân-

cia em Saúde, biólogo Lasier França, 
salienta que pneus e garrafas devem 
ser guardados sempre de cabeça 
para baixo em um local seco e cober-
to, onde não seja possível o acúmulo 
de água. Se o fundo das garrafas for 
curvado e houver possibilidade de 

empoçar água ali, mesmo que uma 
quantidade muito pequena, é me-
lhor não arriscar. O ideal é manter 
esses objetos em local fechado.

Atenção também com os prati-
nhos que ficam embaixo dos vasos 
de plantas para que a água não fique 
acumulada. Tudo deve estar sempre 

seco ou com areia para evitar o acú-
mulo. Caixas-d’água devem ser veda-
das para evitar a entrada do mosqui-
to e piscinas devem ter tratamento 
de água com cloro para inibir a proli-
feração das larvas do mosquito.

Mosquiteiros nos quartos e te-
las protetoras em portas e janelas 

também são boas opções, especial-
mente para proteger aqueles que 
dormem durante o dia, como bebês, 
enfermos ou quem trabalha no tur-
no da noite. Ao contrário daqueles 
mosquitos que incomodam nossos 
ouvidos no escuro, o Aedes aegyp-

ti costuma ser mais ativo durante o 
dia, em especial no início da manhã 
e no fim da tarde, e preferem picar 
membros inferiores, em especial pés 
e tornozelos.

FONTE: Prefeitura de Torres

SAPT participa de Torneio de Bocha dos Clubes do Litoral          
TORRES - Pelo terceiro ano conse-

cutivo, a SAPT participa do Torneio de 
Bocha de Areia dos Clubes do Litoral, en-
volvendo os municípios de Tramandai, 
Capão da Canoa, Atlântida e Torres. Em 
sua quinta edição, o torneio é realizado 
sempre no mês de fevereiro na SABA, 
em Atlântida. Enquanto a cancha de bo-
cha nas dependências da SAPT está em 
fase de aprovação de projeto, o grupo 
de bochófilos que representará Torres, 
se reúne semanalmente para jogos e 
confraternização, na quadra coberta da 
AABB, no Bairro Centenário. O grupo 

que reúne mais de 20 jogadores de bo-
cha, estará disputando em torneio pre-
paratório, no dia 16-01-2020, na AABB, e 
definindo a participação de duas duplas, 
que se apresentará na SABA, em 09-
02-2020. O Torneio tem organização da 
Rede Pampa, Jornal O Sul, Sistema Feco-
mércio, SESC e apoio da SABA, Atlântida.

A SAPT, através de seu Diretor da 
Bocha, Elemar Noschang, “sente-se or-
gulhosa, em mais uma vez participar 
deste importante evento esportivo e re-
presentar nossa sociedade e o município 
de Torres”.

Prefeitura de Torres afirma ter atingido 100% de cobertura 
médica com a contratação de novos profissionais

"Após muito empenho da Prefeitura, 
estão preenchidas todas as vagas de mé-
dicos das Unidades de Saúde de Torres 
(ESFs)", comemora a comunicação da 
Prefeitura de Torres, que anunciou nos 
primeiros dias de janeiro, a contratação 
de três novos médicos. "Com a iniciativa, 
o município atinge 100% da cobertura 

com a área médica. São contemplados 
as unidades de saúde do ESF São Jorge, 
ESF São Brás e ESF Padre Luis Benini, que 
apresentavam dificuldades no atendi-
mento nos últimos meses", complemen-
ta a municipalidade.

No ESF São Jorge, após três proces-
sos seletivos 'desertos' (por ausência 

de interessados), a Prefeitura conseguiu 
contratar através do último processo se-
letivo de dezembro de 2019. Assumiu a 
dra.Nicole Orosco.

No ESF São Brás, o município perdeu 
a vaga do programa “Mais Médico” que 
não foi renovado pelo Ministério da Saú-
de. Mas agora, o local já conta com o 

atendimento da dra. Ana Elise.
No ESF Padre Luis Benini, o municí-

pio contava com profissional também do 
“Mais Médico” e agora assumiu a dra. 
Maria do Perpétuo.

A secretária da Saúde, Suzana Ma-
chado, explica que nos últimos meses de 
2019 ocorreram algumas dificuldades 

no atendimento médico destes locais, 
mas que agora estão definitivamente 
solucionadas com o processo seletivo de 
dezembro. A secretária lembra que em 
momento algum os ESF ficaram desas-
sistidos, pois foram realizados remane-
jos nos atendimentos e até mutirões aos 
sábados para prestação de serviço.
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Prefeito Carlos visita Praias do Sul de Torres 
buscando potencializar ações da gestão

No trânsito, dê sentido à vida.

SEU

TOYOTA
ESTÁ NA
SAVARAUTO.

OSÓRIO
RS-030, 2601 
51 3663 8700
PRÓXIMO À POLÍCIA RODOVIÁRIA

Bônus de R$ 10.0000,00 válido para toda linha Toyota Hilux SW4, ano/modelo 2019/2020. SW4 Diesel 4x4 SRX, Automático, pintura sólida, de R$ 271.990,00 por R$ 261.990,00 à vista. Oferta com frete incluso para retirada na concessionária onde foi 
realizada a compra, válida até 31/01/2020 ou enquanto durar o estoque da concessionária. SW4 Diesel 4x4 SRX, Automático, abastecido com diesel, percorre 9,0km/l na cidade e 10,5km/l na estrada. Veículo participante do PBEV - Programa Brasileiro de 
Etiquetagem Veicular do INMETRO 2019. Consulte: http://inmetro.gov.br. A Toyota oferece 3 anos de garantia, sem limite de quilometragem para uso particular e, para uso comercial, 3 anos de garantia ou 100.000 km, prevalecendo o que ocorrer primeiro. 
Consulte o livrete de garantia ou www.toyota.com.br para mais informações.

SW4 2020 TODA A
LINHA

COM BÔNUS DE 
R$ 10.000 

Prefeitura de Torres está atendendo 400 crianças no Projeto Verão
Começou no dia 2 de janeiro o 

Projeto Verão para atender 400 
crianças da Rede Municipal de Tor-
res. O Projeto Verão é uma parceria 
entre as Secretarias de Educação, 
da Assistência Social e Direitos Hu-
manos e Saúde com a finalidade de 
oferecer um espaço recreativo e 
lúdico para as crianças de famílias 
trabalhadoras em situação de vul-

nerabilidade social.
O Projeto Verão está acontecen-

do em cinco EMEIs (Escolas Muni-
cipais de Educação Infantil), sendo 
as Unidades de Acolhimento: Emei 
João XXIII, Emei Prof. Sadi Pipet de 
Oliveira, Gente Miúda, Emei São 
Francisco (Vila São João), Emei 
Prof. Joaquina Matilde dos Santos 
(Campo Bonito).

Durante o período, as Unidades 
vão receber o Projeto de Música 
Bate Lata, desenvolvido pelo pro-
fessor Jonas Oliveira, através da 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos. O ProjetoVerão acontecerá 
entre 2 de janeiro e 31 de janeiro 
de 2020.

FONTE: Prefeitura de Torres

Com Prefeitura de Torres

O prefeito de Torres, Carlos Souza, 
acompanhado do secretário de Obras 
e Serviços Públicos, Davino Lopes, visi-
tou as Praias do Sul nesta última quar-
ta-feira, 8 de janeiro. "O propósito foi 
da administração municipal escutar 
diretamente da comunidade suas de-
mandas e anseios, fortalecendo, desta 
maneira, o diálogo com os munícipes", 
ressalta a comunicação da Prefeitura. 
Foram visitadas as praias Paraíso, Real 
e Estrela do Mar. Nestes locais, mora-
dores e veranistas reuniram-se para 
trocar ideias com Carlos Souza.

Praia Paraíso, Praia Real e 
Estrela do Mar

Na Praia Paraíso, prefeito e secretá-
rio tomaram cafezinho com moradores 

e veranistas na sede da Associação da 
Paraíso. Autoridades escutaram elo-
gios sobre a limpeza da praia, presta-
ção de serviço da rede municipal e do 
atendimento à saúde. Destacaram que 
a praia merece um melhor calçamento 
da rua principal, a Avenida Caxias do 
Sul. No bate-papo foram debatidas al-
ternativas, possivelmente uma parce-
ria entre a Prefeitura e a comunidade. 
Davino lembrou que a Prefeitura já 
construiu 90 mil metros de calçamento 
no município em parceria. A secretária 
da Associação, Débora Marques,co-
mentou que evento como este é bas-
tante produtivo para a Paraíso.

Na Praia Real, prefeito e secretário 
conversaram com um grupo de mora-
dores e veranistas que se encontravam 
na Rua Cinco. Eles mostravam-se sa-
tisfeitos com a revitalização da praça 
na rua, porém, solicitaram sinalização 

vertical e horizontal para maior segu-
rança na área. “Alguns moradores cor-
tam caminho atravessando a praça de 
moto”, disse Sonia Sgierskic, tesoureira 
da Associação de Moradores. Queixa-
ram-se de buracos na praia realizados 
pela Corsan, ouvindo do secretário de 
Obras, que por lei, a responsabilidade 
é desta autarquia. Os moradores agra-
deceram muito a visita dos gestores 
municipais.

Na Estrela do Mar, vizinhos reuni-
dos informalmente no jardim da casa 
de Jandir e Feliciana dos Reis conversa-
ram bastante sobre a operacionalida-
de da administração municipal. Desta-
caram melhorias no centro da cidade, 
lembraram da programação de Natal, 
que inclusive a Estrela do Mar poderia 
ter participado do evento. Por esta ra-
zão, acharam importante a aproxima-
ção da Prefeitura nas comunidades. 

Nesta conversa, pediram limpeza em 
trechos da praia. A maior queixa refe-
ria-se a terrenos baldios.

De acordo com Carlos Souza, o 
objetivo é desenvolver um trabalho 
com vínculos mais próximos dos mo-
radores, veranistas e visitantes, visua-
lizando a realidade da demanda, para 

buscar alternativas de atendimento 
mais urgentes e eficientes. O secretá-
rio Davino também defende o diálogo 
da gestão como forma de potencializar 
e fortalecer as ações da Obras. Ainda 
conforme o prefeito, o diálogo com a 
comunidade é a garantia do bom ser-
viço.
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Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

OPINIÃO

Nos ano de 1970, o Correio do Povo 
anunciou através de colunista, que o 
Governo de Torres iria construir um 
teleférico, ligando a cidade a Ilha dos 
Lobos. O Teleférico tinha sido também 
uma SOLUÇÃO para uma ideia local 

maior, a de se construir uma espécie 
de ponte terrestre, da praia até a Ilha, 
onde as pessoas poderiam ir e vir, a pé 
ou através de alternativa de transporte. 

 A mesma coluna do Correio do Povo 
à época dizia que, após analise crite-

riosa da equipe do governo municipal 
local, na qual os técnicos chegaram à 
conclusão que o teleférico seria muito 
dispendioso para a realidade dos co-
fres públicos, o projeto foi trocado por 
um teleférico menor: ele ligaria o Mor-

ro do Farol com o Morro das Furnas. E 
foi anunciado que já estaria disponível 
no próximo verão.  Só que não...

O equipamento, um atrativo turísti-
co a mais, acabou não saindo nem na 
sua última alternativa, a mais econô-

mica. De ponte para a Ilha a teleférico 
entre dois morros, ficou tudo na pro-
messa.

Parece que o assunto veio de novo á 
tona neste ano de 2019, após quase 50 
anos. Acho que agora vai!

TELEFÉRICO PRA ILHA DOS LOBOS já foi pensado em Torres

Outra boa novidade deste veraneio são os novos lo-
cais para diversão noturna. Pelo menos três bons es-
paços foram inaugurados em Torres, o que dá mais 
alternativa para os jovens que vem passar as férias 
aqui, muito deles com suas famílias que possuem 
imóvel na cidade. 

São alternativas NOVAS para Torres e são empre-
endimentos com demonstração de segurança em 
se manter na cidade, principalmente no período da 
temporada de verão, pois é visível o considerável in-
vestimento dos empreendedores em seus projetos 
de diversão noturna. 

NOVAS ATRAÇÕES NOTURNAS

Neste final de semana a prefei-
tura – com parceiros - edita um 
festival que mistura preservação 
ecológica, surfe e Reggae. O Gua-
rita Eco Festival, que se realiza 
neste sábado, dia 11 de janeiro, 
acaba resgatando um dos prin-
cipais diferencias locais para a 
atração de turismo de verão: O 
surfe. E feito na praia da Guarita, 
resgata o lugar onde começou o 
surfe no RS: em Torres e naque-
la praia, com veranistas locais 
que representam a era Madeirit 

(pranchas de madeira), quando 
houve campeonatos na Guarita 
com gente assistindo vinda de 
todo o RS na década de 1960.  
E lida orbitando sobre a preser-
vação ambiental, âmago deste 
conceito. 

O Reggae, um estilo de músi-
ca de origem na Jamaica, remete 
ao tropical, ao conceito de beira 
de praia, estilo de música tam-
bém apreciado por muita gente 
da tribo do surfe. E ainda, para 
deixar o festival mais torrense, 

coloca na abertura do show prin-
cipal protagonizado pela banda 
Maneva, o grupo de torrenses 
Aruêra, que foi retomado neste 
final de 2019 e se apresenta com 
reggae também, dando o tom lo-
cal de muita qualidade. 

Parabéns aos idealizadores do 
projeto. Trata-se de um evento 
que pode só crescer e ser reedi-
tado anualmente no veraneio. O 
caminho é este: Turismo, man-
tendo vocações e utilizando o 
pessoal local quando possível. 

 FESTIVAL DE VOCAÇÕES

A moda de utilização de Pa-
tinetes alugados em Torres é a 
atração deste veraneio, sem dú-
vida. Para mim trata-se de um 
exemplo de projeto que deve 
ser multiplicado na cidade para 
temporadas futuras. Quem em-
preende é um empresário priva-
do, portanto não existem custos 
para a prefeitura e os veranistas 

podem gravar em suas cabeças 
que Torres tem mais esta opção 
de lazer além das que já são co-
nhecidas. 

Esta espécie de fórmula do su-
cesso deveria ser aplicada para 
que a cidade receba teleférico, 
parque aquático ou/e parque de 
outros temas, dentre outras op-
ções de lazer. 

Para a prefeitura caberia fo-
mentar isto com prospecção da 
ideia com interessados pelo Bra-
sil afora, talvez colocando algum 
incentivo fiscal em alguns casos, 
mas principalmente se colocan-
do à disposição para que o em-
preendimento possa funcionar 
sem burocracias ou riscos de ju-
dicialização.

PATINETES... E MAIS!

Alternativa que as autoridades do 
Turismo de Torres poderiam averiguar 
é a da possibilidade de fomentar a prá-
tica de esportes náuticos em Torres. 
Temos o Rio Mampituba, o mar e a 
lagoa Itapeva. E poderíamos convidar 
as associações das modalidades (lan-

chas, veleiros, Jet Ski, etc.) para que 
proponham alguma coisa para cá. Te-
mos também marinas na beira do Rio 
Mampituba que podem ser garagem 
de barcos, abertas e fechadas. 

Sabe-se que existem leis que proí-
bem algumas coisas pelas autorida-

des, mas parece que a lei das proibi-
ções do uso de embarcações no mar e 
no rio será revisada, pois está afogan-
do uma boa forma de lazer e desporto, 
muito importante para cidades como 
Torres, que vivem do turismo e do la-
zer de beira de praia e rio. 

ESPORTES NÁUTICOS
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TORRES - Nesta temporada, 
turistas, veranistas e morado-
res de Torres serão contempla-
dos com a intensa programa-
ção “O Melhor do Verão” que 
vai garantir o entretenimento 
nos finais de semana até os 
primeiros dias de março. O 
projeto começou nesse último 
sábado e domingo, dias 4 e 5 

de janeiro, com Rock no Chalé 
(no Chalé Memorial do Surf) e 
Sambatuque (na Praça XV de 
Novembro). "A cidade contará 
com diversas opções que ocor-
rem em vários locais de Torres, 
realizadas também por diferen-
tes promotores. Atividades cul-
turais, esportivas e lazer esta-
rão disponíveis. A programação 

é variada com o propósito de 
atender a população em geral".

No último sábado, 4, a Pre-
feitura, através da Secretaria de 
Turismo, Cultura e Esporte, em 
parceria com a Associação dos 
Surfistas Torrenses – AST, inau-
gurou a programação de verão 
do Chalé, com abertura de Ma-
theus Silva e shows das bandas 
Abrazo de Gol e SupraSurf’80. 
O evento contou com grande 
adesão do público, que compa-
receu em peso para prestigiar o 
Memorial e as atrações musi-
cais. A próxima edição do Rock 
no Chalé ocorrerá dia 19 de ja-
neiro. Em breve as atrações se-
rão divulgadas.

No domingo, aconteceu a 
abertutra da programação de 
verão do Coreto Musical da Pra-
ça XV - com o SamBatuque.  E a 
partir de agora, o Coreto Musi-
cal terá atrações todas às quar-
tas e sextas-feiras, em torno das 
20h. E para começar, o SamBa-

tuque trouxe um espetáculo 
de Samba&Poesia, que levou o 
público a pedir bis, conforme a 
Prefeitura de Torres. "A propos-
ta, em caráter sacro, tem como 
base o poema Escapulário do 
modernista Oswald de Andrade 
e Samba da Bênção de Vinícius 
de Moraes. SamBatuque tam-

bém tem como objetivo de-
monstrar a influência africana 
na música popular brasileira, 
desde o violão à percussão: Flá-
vio Cabeleira Marinho na Per-
cussão e Berimbau, Luís Gusta-
vo LG Oliveira na Voz e Recital 
e Rodrigo 7 Cordas no violão e 
Voz". 

Abrazo de Gol no Chalé do Surf

CULTURA

ABERTURA DO PROGRAMA “O MELHOR DO VERÃO”
Público prestigia atrações musicais no Chalé do Surf e Praça XV

“O Melhor do Verão 2020": Confira programação completa  em Torres

Com o compromisso de 
bem atender turistas, veranis-
tas e moradores na temporada 
de 2020, a Secretaria Munici-
pal de Turismo, Cultura e Es-
porte coordena uma intensa 
programação com o projeto 
“O Melhor do Verão” que bus-

cará garantir o entretenimento 
até o fim de semana, 7 e 8 de 
março. A cidade contará com 
diversas opções que ocorrem 
em vários locais de Torres, rea-
lizadas também por diferentes 
promotores. Atividades cultu-
rais, esportivas e lazer estarão 

disponíveis. A programação 
é variada com o propósito de 
atender a população em geral.

A administração municipal 
está se dedicando ao máximo 
para fazer de Torres “O Melhor 
do Verão”, como foi batizado o 
Projeto, Entre os destaques da 

programação, estão Guarita 
Eco Festival com apresentação 
do Maneva, dia 11 de janeiro, 
às 19h; Esquenta de Carnaval, 
nos dias 19 de janeiro e 2 de 
fevereiro às 16h, na Prainha; 
Cavalgada do Mar, dia 15 de 
fevereiro; e show com Diogo 

Nogueira, dia 7 de março no 
Circuito Verão Sesc de Espor-
tes dentro da Estação Verão 
Sesc com a Final Estadual de 
Esportes nos dias 7 e 8 de 
março. Confira a programação 
(sujeita a alterações), e com-
pareça!

PROJETO 'O MELHOR DO VERÃO '
JANEIRO:
10 / 01 | Praça XV, 20h às 21h: Espetáculo de Circo 

A Missão
| Praça XV, 21h às 22h: BubaSong’s [AST – Associação 

dos Surfistas de Torres | Sistema Fecomércio/RS-Sesc]
11 / 01 | Parque da Guarita, 19h: Guarita Eco Festi-

val: MANEVA
12 / 01 | Estação Verão SESC, 07h às 12h: 7ª Edição 

Torres Eco Running [Sistema Fecomércio/RS-Sesc]
13 / 01 | Prainha, 08h às 14h30: Jornal do Almoço 

ao Vivo
15 / 01 | Praça XV, 20h às 22h: Trio com JB Battista 

[AST – Associação dos Surfistas de Torres | Sistema Fe-
comércio/RS-Sesc]

17 / 01 | Praça XV, 20h às 22h: Noite Gaudéria com 
Bueno Quarteto [AST – Associação dos Surfistas de Tor-
res | Sistema Fecomércio/RS-Sesc]

18 / 01 | Chalé Memorial do Surf, 19h às 21h: Rock 
no Chalé [AST – Associação dos Surfistas de Torres | Sis-
tema Fecomércio/RS-Sesc]

19 / 01 | Prainha, a partir das 16h: Esquenta de Car-
naval

22 / 01 | Praça XV, 20h às 22h: Dionatan Giriba – Can-
ta MPB [AST – Associação dos Surfistas de Torres | Siste-
ma Fecomércio/RS-Sesc]

24 / 01 | Praça XV,19h30 às 22h: Elas Cantam e En-
cantam Carol Sales e Arinês Jacques [AST – Associação 
dos Surfistas de Torres | Sistema Fecomércio/RS-Sesc]

25 / 01 | Parque da Guarita, 18h às 20h: Pôr do Som 
na Guarita

29 / 01 | Praça XV, 20h às 22h: Nyrlei Jr. canta MPB 
[AST – Associação dos Surfistas de Torres | Sistema Fe-
comércio/RS-Sesc]

31 / 01 | Praça XV, 20h às 22h: Hilário dos Santos 
e Misael Monteiro [AST – Associação dos Surfistas de 
Torres | Sistema Fecomércio/RS-Sesc]

FEVEREIRO:
01 / 02 | Chalé Memorial do Surf, 18h às 20h: Pôr do 

Som no Chalé [AST – Associação dos Surfistas de Torres 
| Monte Bello Construtora]

| Festividades de Iemanjá: Prainha, 9h30 – 15h – 
22h30; Praia Grande: 22h30

02 / 02 | Praia da Cal: Procissão Nossa Sra. dos Na-
vegantes

| Prainha, a partir das 16h: Esquenta de Carnaval
05 / 02 | Praça XV, 19:30 às 21h: Saulo Vitório no Sax
| Praça XV, 21h às 23h: Inaudi Ferrari e Alessandro 

[A.C.I.S. Praça XV de Torres | Fecomércio RS – SESC]
07 / 02 | Praça XV, 20h às 22h: La Noche Porteña com 

Gardelito [A.C.I.S. Praça XV de Torres | Fecomércio RS 
– SESC]

08 / 02 | Praia Grande, 20h: Show Musical
12 / 02 | Praça XV, 20h às 22h: Telmo Valêncio e Emili 

Dias [A.C.I.S. Praça XV de Torres | Fecomércio RS – SESC]
13 / 02 | Museu de Torres,18h às 22h: Parada Cul-

tural
14 / 02 | Praça XV, 20h às 21h: Espetáculo Cadê o 

Circo
| Praça XV, 21h às 23h: Bueno Quarteto [A.C.I.S. Pra-

ça XV de Torres | Fecomércio RS – SESC]
15 / 02 | Parque do Balonismo, manhã: Cavalgada 

do Mar
15 / 02 e 16 / 02 | Torrica Rock
19 / 02 | Praça XV, 20h às 22h: Trio com JB Battista 

[A.C.I.S. Praça XV de Torres | Fecomércio RS – SESC]
21 / 02 a 25 / 02 | Praia Grande, noite: Carnaval
21 / 02 | Praça XV, 20h às 22h: Esquenta com Sam-

Batuque [A.C.I.S. Praça XV de Torres | Fecomércio RS – 
SESC]

26 / 02 | Praça XV, 20h às 22h: Noite Gaudéria com 
Legado Gaúcho [A.C.I.S. Praça XV de Torres | Fecomér-
cio RS – SESC]

27 / 02 | Museu de Torres,18h às 22h: Parada Cul-
tural

28 / 02 | Praça XV, 19:30 às 22h: Elas Cantam e En-
cantam com Carol Sales e Arinês Jacques [A.C.I.S. Praça 
XV de Torres | Fecomércio RS – SESC]

MARÇO:
07 / 03 | Praia dos Molhes, 20h: Show Diogo Noguei-

ra, Circuito SESC de Verão [Fecomércio RS – SESC]
07 / 03 e 08 / 03 | Estação Verão SESC: Final Estadual 

Circuito de Verão SESC de Esportes [Fecomércio RS)

SamBatuque na Praça XV
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Secretaria de Desenvolvimento 
Rural e Pesca recebe reforço técnico

TORRES - O quadro 
técnico da Secretaria 
Municipal de Desenvolvi-
mento Rural e Pesca está 
fortalecido. Recentemen-
te tomou posse no car-
go de técnico rural mais 
uma aprovada no concur-
so público realizado pela 
Prefeitura de Torres. Com 
a iniciativa, vai aumentar 
o número de pequenos 
agricultores atendidos e 
também intensificadas as 
culturas em geral.

Satisfeito, o secretá-
rio José Vanderlei Brocca 
comenta que o acompa-
nhamento dos agriculto-
res familiares, é realizado 
atualmente com um en-
genheiro agrônomo, um 
médico veterinário e o 
convênio com a Emater.

Agora, com a chega-
da da técnica Viviane 

de Souza Mendes Ata-
nasio, a atuação ficará 
mais dinâmica por parte 
da secretaria municipal. 
Também porque sua for-
mação é de engenheira 
agrônoma. Natural de 
Sombrio, Viviane mo-
rou nos últimos anos no 
oeste paranaense. Para 
Brocca, com a atuação da 

servidora, deve crescer 
o número de liberações 
de licenciamentos de 
propriedades agrícolas 
e também reforçado o 
atendimento de cultura 
em geral, como o mara-
cujá, por exemplo.

FONTE: Prefeitura de 
Torres

Problemas ambientais urbanos

Chegou a hora de conferir os principais problemas ambientais relacionados à 
poluição do meio ambiente nas zonas urbanas (FONTE NÃO CITADA - texto a 
seguir de autoria desconhecida). 

>>Poluição do ar - A agenda ambiental das cidades que se propõem a mudar a 
qualidade de vida das pessoas, de modo geral, propõe destaque à qualidade do ar, 
sendo esse um dos principais assuntos tratados nas conferências ambientais. Con-
sequências diretas à saúde da população são percebidas facilmente quando o ar dos 
espaços urbanizados está carregado de toxinas. Problemas respiratórios já fazem 
parte do cotidiano nas grandes metrópoles. Durante a queima de combustíveis 
fósseis, como hidrocarbonetos e carvão mineral, ocorre a liberação de gases para 
a atmosfera, sendo este o principal motivo da sua contaminação. Os combustíveis 
dessa natureza estão entre as principais fontes de energia primária no mundo, mo-
vimentando carros, motos, ônibus, caminhões, navios e aviões, e contribuem signi-
ficativamente para o Efeito Estufa. Logo, é um assunto que merece muita atenção. 
Nas últimas décadas, a poluição do ar vem aparecendo como uma das principais 
questões ambientais das grandes cidades entorno do aquecimento global.

>>Poluição sonora - Existem, no ambiente urbano, inúmeros estímulos externos 
que facilitam o desenvolvimento do estresse na população. São comuns os ruídos 
produzidos por automóveis, anúncios e propagandas por carros de som, pessoas 
trabalhando, etc. É verdade que, a poluição sonora não se acumula no espaço, 
como as outras situações poluentes, porém, ela é responsável por causar sérios 
danos à saúde, pois a exposição direta a barulhos intensos pode comprometer a 
audição e o bem-estar das pessoas.

>>Poluição visual - O excesso de estímulos visuais na paisagem das grandes cida-
des é constituído, em grande parte, por propagandas que oferecem produtos e servi-
ços. Você já reparou a disputa entre outdoors, faixas e placas nas ruas da sua região?

Essas comunicações, quando instaladas de maneira indevida, constituem vários 
problemas urbanos, dentre os quais podemos destacar: a modificação do espaço 
público, a fim de veicular interesses particulares; a deterioração da paisagem urba-
na e a degradação dos elementos naturais, como vegetação, rios e lagos; o prejuízo 
na percepção do espaço, referente à referenciação espacial e localização, além do 
trânsito de pessoas nas cidades.

CENTRO DE TORRES -   A fiscalização municipal tem de ter mais atenção 
e ser mais eficiente no veraneio, pois a baderna impera na cidade as vezes. Ao 
andar pelas ruas da Mais Bela me deparei com carro consular estacionado em 
vaga de deficiente; Nos bairros de Torres, nestes primeiros dias do ano, vi ônibus 
de excursão estacionados pelas ruas e praças atrapalhando o trânsito; Lixo acu-
mulado a beira mar, calçadas e ruas por falta de lixeiras adequadas; Prolifera-se 
pela cidade a comercialização de diversos produtos, inclusive alimentícios, sem 
alvarás de autorização. Bonita a iniciativa de fazer faixas de pedestres elevadas, 
mas a falta de planejamento de onde podem ser feitos estes equipamentos pode 
ocasionar sérios problemas a comunidade, como é o caso do que foi feito em 
frente ao posto Central de Saúde: o local fica alagado com qualquer chuva, e a 
confecção da elevada na parte mais baixa da rua, vai funcionar como uma represa 
dificultando o escoamento das águas, (além de ter ficado a cinquenta metros de 
outra lombada).

LAGOA JARDIM – Moradores pedem providências quanto à colocação de 
material e patrolamento na Rua São Marcos; Reclamam também da falta de  pa-
vimentação nas ruas e que por este problema a CEEE se nega em estender redes. 
Com isso os donos dos terrenos não podem construir. Ainda temos o problema de 
moradores de outras localidades virem fazer descartes de todo tipo de lixo nestes 
terrenos e nas ruas abandonadas. 

PARAISO – Veranista que tem casa na comunidade diz “é inadmissível o estado 
das ruas desta praia! Se torna um caos o acesso à beira da praia pelo "lodo" que 
há pelas ruas, principalmente na Rua Minas Gerais. Além do cheiro desagradável 
e insuportável, há águas acumuladas em torno da via, onde são criadouros de mos-
quitos”. 

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

Nos dias 19 de janeiro e 2 de 
fevereiro, tem o Esquenta de Carnaval 

2020 em Torres
Visitantes e moradores 

de Torres poderão par-
ticipar do Esquenta de 
Carnaval 2020 que será 
promovido em duas edi-
ções na Prainha, a partir 
das 16h, Os eventos vão 
ocorrer nos dias 19 de ja-
neiro e 2 de fevereiro.

Nestes dias serão rea-
lizados os cadastros dos 
foliões e a promoção dos 
abadás por parte dos 
blocos carnavalescos. 

As inscrições dos blocos 
de rua podem ser reali-
zadas também na ficha 
em anexo no site da Pre-
feitura de Torres (torres.
rs.gov.br). O evento que 
promete muita alegria e 
descontração nas ruas da 
cidade é promovido pela 
Secretaria de Turismo, 
Cultura e Esporte. Este 
ano os desfiles Torres Fo-
lia de Rua devem ocorrer 
nos dias 22 e 24 de feve-

reiro, sábado e segunda-
-feira.

"Detalhes do evento 
como organização do 
desfile, local de concen-
tração, som, festa à bei-
ra-mar, e outros itens 
serão debatidos poste-
riormente pelos técnicos 
da Prefeitura com os re-
presentantes dos blocos 
inscritos", concluí a comi-
nicação da Prefeitura de 
Torres.

Vigilância Sanitária de Torres faz 
balanço apontando 2019 como um

ano positivo
O ano de 2019 teve 

resultado positivo para 
a Vigilância Sanitária da 
Prefeitura de Torres, de 
acordo com balanço feito 
pelo setor. Ao todo foram 
realizados quase 400 ca-
dastros de estabelecimen-
tos, emitidos 406 alvarás, 
aplicados 40 autos de in-
fração, cinco termos de 
advertência, nove autos 
de apreensão e oito autos 
de multa.

"O baixo número de 
apreensões e multas se 
deve ao fato do trabalho 
de orientação educati-

va que é realizado pela 
equipe de fiscalização da 
Vigilância Sanitária. Du-
rante o ano, o comércios é 
visitado e orientado sobre 
tudo o que devem fazer 
para manter seu estabele-
cimento em ordem. Como 
consequência, a proba-
bilidade de haver algum 
problema em inspeções 
futuras é bem baixo", co-
menta o diretor de Vigi-
lância em Saúde, Lasier 
França.

Uma dica que os fiscais 
sanitários Arcélia Roldão 
e Leandro Martins dão, é 

que ao pensar em abrir 
um negócio, os empreen-
dedores devem procurar 
a Vigilância para reverem 
orientações sobre as re-
gras sanitárias. "Para 2020 
existe o plano de realizar 
diversas atividades educa-
tivas com as mais diversas 
áreas que são fiscalizadas, 
como farmácias, lanche-
rias, restaurantes, etc".

A Vigilância Sanitária 
de Torres fica localizada 
na Rua Inácio Santos de 
Matos, 349, ao lado da Es-
cola da Zona Sul, no bairro 
São Francisco.
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar. 
 

          Apartamento em Torres/ RS 
02 quartos, sendo 1 suíte, 01 banheiro social.  

Com vista para o mar, 90m².           

             R$ 540.000,00 

       Exclusivo 
      Apto a duas quadras do mar 
  1 Dormitório, 1 banheiro, sala, cozinha 
   área de serviço, churrasqueira, garagem. 
          VALOR: R$ 330.000,00 

    Apartamento próximo ao fórum de Torres 
01 quarto, sendo suíte c/ opção para fazer 02 quartos. 
     Mobiliado com 01 box de garagem. 
              R$ 298.000,00 

         Casa geminada de dois andares, 
      04 dormitórios, 02 banheiros, 02 vagas. 
            Localizada na Itapeva. 
              R$ 402.800,00 

             Apartamento novo 
  03 dormitórios, 01 suíte, box duplo, nunca usado, 
           no centro de Torres 
             R$ 450.000,00 

            Cobertura em Torres/ RS 
 Alto padrão, 03 quartos, sendo 01 suíte, 01 banheiro,  
          box duplo, a 100m do mar.  
                  200m² 
              R$ 1.380.000,00 
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 1 quartos 
banheiro social, cozinha, área de 
serviço, estar living, ótima loca-
lização, próximo das 4 praças, 
e 4 quadras da beira mar! COD 
PZ01463 – R$ 220.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
apartamento 1 dormitório, sala, 
cozinha, área de serviço, ba-
nheiro, churrasqueira, um box de 
garagem, uma quadra da praia. 
ÓTIMO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
350.000,00. COD. PZ03763

4- VENDE em Torres, junto as 
quatro praças,  apartamento de 
um quarto,  cozinha, sala, ba-
nheiro, garagem, edifício com 
elevador. R$ 240.000,00 COD 
PZ02860.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro 
de Torres, dois quartos, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas 
e com churrasqueira.  COD. 
PZ03717 - R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFER-
TAS ESTÃO SUJEITO A ALTERA-
ÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imó-
veis a oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula Borowsky
A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 
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A FOLHA 17Sexta-Feira, 10 de Janeiro de 2020CÂMARA DE TORRES
ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob, a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 43a Sessão Plenária Or-
dinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 30 de dezembro de 2019. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos Goulart (PDT), 
Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa (PP), Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Gisele Maria Duarte Rodri-
gues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), 
Mariete da Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir 
Daitx Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício Circular nº 114/2019, da Câmara Municipal de Brochier, 
informando a composição de sua Mesa Diretora para o ano de 
2020

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
INDICAÇÃO
Nº 45/2019, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, que su-
gere ao Poder Executivo a concessão, aos servidores municipais 
de Torres, do reajuste do vale refeição para repor a perda infla-
cionária.

REQUERIMENTO
Nº 231/2019, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que requer 
o encaminhamento de Moção de Honra ao Mérito ao senhor Po-
dalírio Juarez Carvalho Brito, Servidor Estadual da Justiça, pelos 
relevantes serviços prestados na Comarca de Torres.
Nº 232/2019, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob, Gisele Ma-
ria Duarte Rodrigues e Carlos Roberto Machado Monteiro, que 
requerem a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei Comple-
mentar 12/2019, do Poder Executivo, que cria cargos no Quadro 
de Servidores Públicos do Município de Torres.
Nº 233/2019, do Ver. Fábio da Rosa, que requer a inclusão na 
ordem do dia do Projeto de Lei Complementar n° 14/19, do Poder 
Executivo, que altera dispositivos da Lei nº 3.014, de 28 de junho 
de 1996, que estabelece o Plano de Carreira do Magistério Público 
do Município e institui o respectivo quadro de cargos.  

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA
Nº 158/2019, da Verª. Mariete da Silveira, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à revitalização da pintura das fai-
xas de pedestres e lombadas, localizadas nas ruas Flores da Cunha 
e Estrada dos Cunhas, neste Município.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 84/2019, dos vereadores Valmir Daitx Alexandre e Carlos Ro-
berto Machado Monteiro, que solicita ao Poder Executivo infor-
mações quanto à recuperação dos molhes em Torres.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:
Marcos Paulo Klassen: Parabenizou o Presidente – Exercício 
2019, Ver. Carlos Jacques, pela excelente condução da Câmara 
de Vereadores. Reconheceu o quanto é difícil presidir a Casa Le-
gisaltiva, parabenizando-o pela ética que tem demonstrado neste 
período. Mostrou preocupação com o momento difícil da atual 
política. Ressaltou que, pessoas que nela se engajam, costumam 
apontar os erros de outros, mas não reconhecem os seus. “A pes-
soa tem que ser julgada pela sua responsabilidade, pelo seu ca-
ráter e não por partido político”,  afirmou o vereador. Pediu aos 
moradores de Torres que escolham futuros candidatos que estejam 
realmente comprometidos com a cidade. Ressaltou que os bairros 
da periferia estão em situação precária. Lembrou que o Secretário 
Vando tem feito um bom trabalho, mas ainda é preciso dar uma 
maior atenção aos bairros mais desfavorecidos. Encerrou sua fala 
desejando a todos um 2020 cheio de paz.

Mariete da Silveira: Agradeceu ao Presidente, Secretário e Vi-
ce-Presidente, pelo bom trabalho realizado na gestão da Câmara 
de Vereadores. Citou o evento “Verão Sem Machismo” que usou 
um cartão vermelho com o objetivo de conscientizar a população 
quanto ao tema. Ressaltou também o projeto “Primeiros Socor-
ros” da Secretaria de Educação, onde a Professora Andréia acom-
panhou as crianças num momento de conscientização e cidadania. 
Lembrou a repercussão sobre a compra de um desencarcerador 
pelo Corpo de Bombeiros. Ressaltou que a aquisição deste equi-
pamento cabe ao Governo do Estado e não ao município. Sugeriu 
que a verba poderia ser usada para a Casa Abrigo das Mulheres, 
que tem amparo a partir de determinação do Ministério Público.

Rogério Evaldt Jacob: Cumpurimentou a Presidência da Casa e 
os cidadãos presentes. Demonstrou indignação à publicação po-

lêmica de vereadores que foram contra a compra do equipamento 
de segurança do Corpo de Bombeiros. Condenou as pessoas que 
acusaram os vereadores sem conhecer o assunto. Defendeu que 
o orçamento, aproximadamente em R$ 150.000,00, destinados à 
compra de um desencarcerador, não deve partir do município, e 
sim do FUNREBOM. Afirmou que o Órgão tem em caixa orça-
mento suficiente para tanto. O vereador apontou ainda uma rela-
ção de despesas da instituição que deveria ser repensada. Pediu 
que, aqueles que os criticaram por não concordarem com a des-
tinação da verba, procurassem se informar melhor sobre o tema. 
Encerrou sua fala desejando a todos um ótimo ano, e que os cida-
dãos de Torres reflitam antes de usarem as mídias sociais em casos 
polêmicos como este.  
 
Valmir Daitx Alexandre: Iniciou parabenizando ao Presidente 
Jacques pela gestão frente à Câmara de Vereadors e aos  presentes. 
Lembrou que em breve a população terá eleições, e que é necessá-
rio analisar cada um dos candidatos. Salientou que há prioridades 
à frente, e que em 2020 espera um maior amadurecimento dos 
eleitores. Lembrou que não será candidato em 2020 em virtude 
de uma condenação de inelegibilidade em segunda instância, 
sendo que em primeira foi absolvido. Afirmou que, mesmo tendo 
direito a recorrer, não o fará. Ressaltou que alguns vereadores, ao 
afirmar que foram responsáveis pela decisão contrária à emenda 
de destinação de verba aos bombeiros, também afirmam serem 
irresponsáveis aqueles que votaram a favor. Lembrou que quem 
foi favorável entendeu que a emenda seria importante. Ambos os 
lados têm seu entendimento e sua razão em defendê-lo. Pediu que 
a instituição dos bombeiros seja preservada, e que é de extrema 
importância para a sociedade torrense.

Gisele Maria Duarte Rodrigues: Iniciou cumprimentando a 
Mesa Diretora, ao senhor Fausto, Diretor do Jornal A Folha, à Rá-
dio Maristela e aos demais cidadãos. Agradeceu especialmente ao 
Presidente da Câmara pela parceria e condução dos trabalhos ao 
longo do ano. Registrou seu respeito ao Corpo de Bombeiros, e 
lembrou que o dia anterior foi dedicado aos guarda-vidas. Falou 
das ruas que estão fechadas em função de obras em prédios, e lem-
brou do transtorno que isso causa. Sugeriu que a Prefeitura tenha 
um planejamento para a época de veraneio, como também rotas 
diferenciadas destinadas aos veículos de salvamento. Finalizou 
desejando um feliz ano novo com novas ideias e unidade.

Jeferson de Jesus Santos: Iniciou cumprimentando a Mesa Dire-
tora e aos demais. Desejou sucesso ao vereador Fábio da Rosa que 
assumirá a Presidência da Casa no início de 2020. Defendeu que a 
compra do desencarcerador gerou polêmica, e que o tema merece 
reflexão, já que a questão principal é “de onde viria orçamento 
para a compra do equipamento” já que o Estado não tem cumprido 
com suas demandas orçamentárias. Desejou a todos boas festas e 
um 2020 próspero e feliz.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Iniciou enaltecendo o excelen-
te trabalho realizado pela Mesa, e aos demais, no ano que passou. 
Elogiou a obra realizada no entorno do Farol. Levantou a polêmica 
questão da verba para o desencarcerador do Corpo de Bombeiros. 
Disse que vereadores são rotulados como sendo do mal, se votam 
contra, e bons, se votam a favor da questão em pauta. Lembra que 
estes rótulos são ruins porque muitas pessoas não conhecem os 
projetos que são trazidos à Câmara. Acredita que a pauta foi mal 
encaminhada ao Legislativo. “Devemos ser mais comedidos nas 
críticas”, alertou o vereador. Encerrou o pronunciamento desejan-
do a todos um feliz ano novo com muita união e harmonia.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Cumprimentou a Presi-
dência e seus pares, bem como a todos no local.  Pediu que a 
Secretaria do Meio Ambiente dê a devida atenção às praias do 
sul. Uma moradora queixou-se do problema que há entre o ex-
cesso de veículos e moradores naquele local, cujas vias públicas 
ficam tumultuadas. Pediu que o Município procure a empresa que 
disponibiliza os patinetes elétricos que são deixados em todos os 
lugares, e tome alguma providência. Ressaltou também na ques-
tão dos bombeiros. Lembrou que o objetivo da emenda não era 
tirar dinheiro da saúde, de exames ou outras secretarias, já que 
a verba viria da reserva de contingência. Pediu que logo após o 
recesso seja dado espaço ao Corpo de Bombeiros para que possa 
se manifestar quanto à questão. Finalizou pedindo muita paz no 
coração de todos.  

Ernando Elias da Silveira: Cumprimentou o Presidente e os de-
mais integrantes da Mesa, bem como os vereadores e assessores. 
Lembrou a presença da senhora Ingrid que seguidamente visita a 
Casa, um sinal de cidadania. Mostrou-se surpreso com a bancada 
do MDB, que apresentou emenda ao orçamento que ainda não se 
encontra nos cofres do Município, referindo-se à emenda para o 
Corpo de Bombeiros. Disse que respeita os vereadores e as emen-
das bem intensionadas, mas não concorda com a emenda destina-
da ao Corpo de Bombeiros. Relembrou a sua entrada na política, 
há oito gestões, o que lhe deu grande conhecimento em orçamento 
municipal. Salientou que a política é bastante complexa, e o que 
se deve levar em conta é o que pede a sociedade. Agradeceu toda 
a cobertura da Rádio Maristela.

Fábio da Rosa: Cumprimentou a Mesa, em especial a família do 
senhor Antônio João Ramos, e os demais no local. Reportou-se à 
questão da emenda que pede verbas ao Corpo de Bombeiros para 

a compra de um desencarcerador. Disse que não reportou culpa 
ao Corpo de Bombeiros, mas às redes sociais que distorceram os 
fatos e condenaram muitos sem razão. Afirmou que as pessoas 
não buscam informações onde deveriam buscar. Disse que por 
onde passa faz questão de explicar toda a situação. Condenou os 
comentários maldosos voltados às famílias dos vereadores que 
votaram contra, e que houve matérias sensacionalistas e mal in-
tensionadas. Encerrou desejando um ano novo com muita alegria 
e muita paz. Pediu que as pessoas reflitam antes de fazer comen-
tários maldosos nas redes sociais.

Deomar dos Santos Goulart: Iniciou agradecendo os membros 
da Mesa, os vereadores e os demais que visitavam a Casa. Comen-
tou que visitantes tem reclamado do trânsito de Torres que está um 
caos. Pediu à administração municipal que os fiscais de trânsito 
organizem o tráfego de veículos. Abordou também o tema sobre 
a emenda ao Corpo de Bombeiros. Elogiou a instituição, e reco-
nheceu sua importância. Sugeriu que, se o equipamento fosse tão 
prioritário, poderia ser adquirido pelo FUNREBOM. Disse que 
está há 32 anos na política para fazer o bem, e que se dedicou ao 
cuidado dos menos favorecidos. Alertou que as redes sociais são 
boas, mas precisam ser bem usadas. Encerrou sua fala desejando 
que o espírito natalino permaneça em 2020.

Carlos Jacques: Iniciou sua fala cumprimetando o Presidente em 
exercício e os demais pares. Disse que fez o melhor pela Câmara 
de Vereadores. Agradeceu os servidores da Casa, em especial a 
Simone, Maira, Tesoureira Val, Juliano, Rogério, Janete, Patrícia, 
Luiz, Brian, Cleide e tantos outros. Destacou o empenho e a com-
petência dos servidores, assessores dos vereadores e jurídico. À 
Aline também foi extendido o seu reconhecimento. Salientou que 
para um bom andamento as demandas precisam chegar na Casa 
em tempo hábil para que sejam atendidas. Encerrou desejando um 
feliz 2020 a todos.

ORDEM DO DIA

PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 13/2019, do Poder 
Executivo, altera dispositivos da Lei Complementar nº 30, de 19 
de novembro de 2010, que institui o Código Ambiental do Muni-
cípio de Torres. Aprovado.
PROJETO DE LEI SUBSTITUTIVO Nº 02/2019, do Ver. que 
dispõe sobre o uso da cama de aviário na agricultura, impedindo a 
introdução de agentes patogênicos, em benefício da saúde animal 
e pública, e dá outras providências. Aprovado. 
PROJETO DE LEI Nº 50/2019, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que institui a "Parada Segura" para mulheres usuárias do transpor-
te coletivo urbano, e dá outras providências.Aprovado.
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 16/2019, da 
Comissão de Orçamento, Finanças e Controle (COFC), que apro-
va contas do Prefeito, relativas ao exercício de 2011. Aprovado.
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 17/2019, da 
Comissão de Orçamento, Finanças e Controle (COFC), que apro-
va contas do Prefeito, relativas ao exercício de 2011. Aprovado.
PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO Nº 18/2019, da 
Comissão de Orçamento, Finanças e Controle (COFC), que apro-
va contas do Prefeito, relativas ao exercício de 2011. Aprovado.
PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 05/2019, da Comissão de Di-
reitos Humanos e Ética Parlamentar (CDHEP), que dispõe sobre 
a aplicação de sanção aos vereadores Ernando Elias da Silveira e 
Valmir Daitx Alexandre. Aprovado.
PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 12/2019, do Poder 
Executivo, que cria cargos no Quadro de Servidores Públicos do 
Município de Torres. Aprovado.
PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 14/2019, do Poder 
Executivo, que altera dispositivos da Lei nº 3.014, de 28 de junho 
de 1996, que estabelece o Plano de Carreira do Magistério Público 
do Município e institui o respectivo quadro de cargos. Aprovado.

Foi eleita a Comissão Representativa da Câmara Municipal para o 
4º Período Legislativo da 17ª Legislatura (art. 70 da Lei Orgânica 
Municipal), que reunir-se-á, ordinariamente, às segundas-feiras, às 
14h, com a seguinte composição: Ver. Fábio da Rosa – Presiden-
te; Ver. Deomar dos Santos Goulart; Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal; Verª. Gisele Maria Duarte Rodrigues; Ver. Jeferson de Jesus 
Santos; Verª. Mariete da Silveira; e Ver. Rogério Evaldt Jacob.  

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legisla-
tivo, convida a todos para acessarem o novo site da Câmara 
Municipal de Torres.
Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e vi-
suais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro 
dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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Nova Lei de Abuso de autoridade impede a 
revelação de nomes e fotos de presos

ê

Por Renata Fortes

Devemos cobrar para que o poder público lida com 
questões fundamentais do indivíduo, para a socie-
dade e para a construção de um país livre, justo e 
solidário, conforme objetivo previsto na Constituição 
Federal. 
Durante dois anos uma senhora requereu à Promo-

toria de Justiça e à Prefeitura de Torres uma solução 
para os cães e gatos que tutelava -  já que desem-
pregada deixou de ter condições de alimentar os an-
imais.
Conforme a lei, as Prefeituras são responsáveis pelos 

animais quando os tutores deixam de ter condições 
de cuidá-los, e a Promotoria de Justiça deve atuar 
quando a Prefeitura se omite. 
A Associação Torrense de Proteção aos Animais 

(ATPA) tentava amparar a senhora e os animais, 
doando ração, levando animais ao veterinário e 
acompanhando a senhora na Promotoria de Justiça. 
Sem manutenção nos canis e gatil, os animais 

começaram a fugir, a brigar, houve infestação de pul-
gas, animais foram envenenados e a senhora se viu 
obrigada a colocar gatos e cães dentro de sua casa... 
enfim, a situação estava caótica e indigna, tanto para 
senhora quanto para os animais. 
Vendo que nenhuma solução eficaz viria da Pro-

motoria de Justiça e da Prefeitura de Torres, a ATPA 
decidiu ingressar na Justiça requerendo que a Prefei-
tura cumprisse com a sua obrigação e recolhesse os 
animais para um local adequado e, ainda, limpasse o 
terreno da senhora.
Após alguns meses, veio a decisão judicial, e no final 

de 2019 a Prefeitura teve que cumpri-la, sob pena de 
multa diária. Os animais foram levados para um local 
pago pela Prefeitura, já que o canil municipal seg-
ue interditado. Esta interdição do canil é usada pela 
própria Prefeitura para dizer à população que não 
pode recolher animais, já que não tem para onde le-
var. Contudo, a decisão judicial que, em 2013, inter-
ditou parcialmente o canil (proibida a entrada de no-
vos animais) foi clara ao determinar que a Prefeitura 
organizasse locais para receber os animais, junto à 
proteção animal da cidade. Entretanto, nada foi feito 
para efetivamente encarar este problema. 
Na minha opinião, este tipo de situação não deixa 

dúvida: estamos bem longe de ser um país onde a 
gestão pública seja para a coletividade, enquanto 
não mudarmos isso, a saúde, a educação, a cultura, 
o lazer, a qualidade de vida e a garantia a direitos 
fundamentais continuarão a ser um sonho para os 
brasileiros. 
A única certeza que temos é que não podemos nos 

calar e aceitar a ineficiência dos órgãos públicos!
Neste Ano Novo, desejamos que a compaixão de 

Jesus inunde nossos corações e nos faça olhar para 
àqueles que a indiferença, a intolerância e o precon-
ceito tornam invisíveis. Para 2020, mais Amor e Paz!  

Conheça o trabalho da ATPA: 
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/ 
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG : Cadastre o seu Cpf na NFG e in-

dique a ATPA como entidade a ser beneficiada.

Mais uma vitória dos 
animais em Torres!

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Delegado e Promotor de Torres manifestam-se sobre mudança

Em Torres, a observância da Lei 
recebe ressalvas de autoridade po-
licial e do Ministério Público. De 
acordo com o delegado de Polícia 
Civil de Torres, Juliano Aguiar de 
Carvalho, “a inspiração dessa Lei 
não foi a defesa da democracia e 
direitos fundamentais, mas sim 
um mecanismo de defesa de tan-
tos ‘grandões’ que foram presos 
nesses últimos tempos e botaram 
algemas e tiveram seus rostos ex-
postos.”.

Delegado Juliano observa que 
as autoridades políticas responsá-
veis pela nova Lei estão preocupa-
dos com eles mesmos, não com o 
direito do criminoso comum. “Ao 
legislar em causa própria, nossos 

representantes eleitos jogaram um 
iceberg nas atividades de combate 
a todos crimes, tráficos, estupros e 
assassinatos, por exemplo. O poli-
cial que já arriscava sua vida com 
baixa remuneração agora tem uma 
arma engatilhada do próprio Es-
tado contra si, podendo virar acu-
sado no lugar do bandido que vira 
vítima”, esclarece o delegado.

Também o Ministério Público de 
Torres, por meio do promotor de 
Justiça, Dr. Vinicius de Melo Lima, 
vê a sansão da Lei de Abuso de Au-
toridade como um retrocesso para 
o trabalho da Justiça. Segundo o 
promotor Vinicius, com a nova Lei, 
as investigações realizadas pelo Mi-
nistério Público, com o apoio dos 

órgãos de controle (COAF e Recei-
ta), estão sendo fragilizadas, em 
prejuízo das expectativas legítimas 
da sociedade brasileira.

“Tempos difíceis os que se apre-
sentam à nossa Instituição: crimi-
nalidade violenta e organizada, 
corrupção, lavagem de dinheiro, 
deficiências das políticas sociais e 
econômicas, falta de leitos nos hos-
pitais, de medicamentos, de vagas 
em escolas. A nova Lei de Abuso de 
Autoridade possui normas penais 
incriminadoras dotadas de vagueza 
e ambiguidade, em nítida violação 
ao princípio da legalidade penal, 
que impõe a determinação taxativa 
dos tipos penais”, afirma Dr. Vini-
cius.

FONTE: Central de 
Jornalismo Rádio Maristela

As forças de segurança de Tor-
res, assim como em todo o país, 
estão impedidas por lei de divul-
gar nomes e imagens de presos. 
Era comum a imprensa, por exem-

plo, constar pelo menos as iniciais 
do nome ou fotos sem mostrar 
rosto, de costas ou só com parte 
do corpo dos acusados.

Agora, com a nova Lei de 
Abuso de Autoridade (Lei n. 
13.869/2019), que classifica al-
guns tipos de excessos cometi-

dos por agentes públicos como 
crimes, não mais será possível. A 
proposta foi aprovada na Câmara 
dos Deputados e sancionada pelo 
presidente Jair Bolsonaro (sem 
partido) em setembro de 2019 e 
entrou em vigor na sexta-feira, 03 
de janeiro de 2020.

O que muda no tratamento de informações?

Destacamos algumas mu-
danças que a Lei trás sobre tra-
tamento de informações. De 
acordo com o artigo 13 da lei, 
autoridades não podem cons-
tranger o preso ou detento 
ao exibi-lo à “curiosidade pú-
blica”, total ou parcialmente. 
Nesse caso, a pena é de um a 
quatro anos de prisão.

Conforme o artigo 28, tam-
bém é crime divulgar gravação 
ou trecho sem relação com a 
prova que se pretenda produ-
zir, expondo a intimidade, a 
vida privada ou ferindo a honra 
e a imagem do investigado.

Antecipar o responsável pe-
las investigações, por meio de 

comunicação, inclusive rede 
social, atribuição de culpa, an-
tes de concluídas as apurações 
e formalizada a acusação tam-
bém é crime a partir de agora. 
Pelas linhas do artigo 38, a prá-
tica resulta em prisão de seis 
meses a dois anos e multa.

A nova lei ainda gera mudan-
ças na forma de investigação. A 
lei impede o policial de invadir 
ao adentrar imóveis sem de-
terminação judicial ou fora das 
condições estabelecidas pela 
lei. A regra vale para ações 
clandestinas, astuciosas ou à 
revelia do ocupante. A pena é 
de um a quatro anos, multa e 
punição correspondente à vio-

lência. A norma nasce do arti-
go 22.

Incorre na mesma pena, 
quem coage alguém, mediante 
violência ou grave ameaça, ao 
permitir o acesso a imóvel ou 
dependências.

Por outro lado, o artigo 24 
veda qualquer tentativa de al-
teração de local ou momento 
do crime a partir de coação de 
funcionário de instituição hos-
pitalar, pública ou particular, a 
admitir tratamento para pes-
soa cujo óbito já tenha ocor-
rido. Nessa situação, a pena é 
de um a quatro anos, multa e 
pena proporcional à violência 
praticada.
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ÁRIES - É importante dar atenção extra aos 
assuntos de trabalho, ariano. Não desani-
me frente aos desafios, mas também não 
perca tempo demais em busca daquilo que 
você já sabe que não vai funcionar. Não é 

hora de deixar a teimosia dominar. O céu do momento pede 
mais sensibilidade e firmeza ao mesmo tempo. Mantenha o 
foco.

TOURO - Você pode sentir tudo mais inten-
so esses dias, taurino, e perceber que as 
mudanças serão mesmo necessárias. É 
uma boa semana para fazer contatos pro-
fissionais e dar novos passos rumo ao seu 

futuro. A semana é boa para estudos e viagens e também 
para planejar melhor o seu futuro. Busque aquilo que faz bem 
a você.

GÊMEOS - Seja firme em suas decisões, ge-
miniano. E só prometa aquilo que tem certe-
za que vai fazer. É hora de avaliar melhor sua 
vida, sempre tendo em mente o custo x bene-
fício das coisas. Ou seja, é hora de planejar 

mudanças, com sensatez e mantendo em sua vida somente o que 
de fato faz sentido ou traz algum benefício pra você.

CÂNCER - Suas emoções estão mesmo à flor da 
pele, canceriano, e você sem dúvida sentirá tudo 
com muito mais intensidade. É importante se co-
nectar com o que está sentindo, mas sem sofrer 
mais do que o necessário. Seja sensato e maduro 

ao lidar com as pessoas. Você pode se sentir mais cobrado ou pres-
sionado por alguém. Fique firme.

LEÃO - Semana super importante no 
trabalho, leonino. Um novo ciclo pode 
começar nesse momento, trazendo 
grandes desafios e responsabilidades 
que, com o tempo, podem trazer ótimos 

resultados. É importante lembrar de cuidar bem da sua 
saúde, incluindo sua saúde emocional. Dias bons para 
resolver pendencias.

VIRGEM - É hora de rever suas metas, 
virginiano. Reveja também seus valores 
e tudo mais que está fazendo na vida. 
É um momento importante e você tem a 
chance de construir novos caminhos que 

podem trazer mais resultados. É um ótimo momento para 
estar com seus amigos e repensar suas parcerias pesso-
ais e profissionais.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - UTalvez sua família precise de mais 
atenção, libriano. Mas lembre-se que seguir 
seu próprio caminho também é fundamental e 
os assuntos de trabalho podem ganhar mais 
intensidade também. Podem ser dias de mais 

visibilidade e sucesso e sua carreira também precisa de dedi-
cação. Tente também se divertir.

CAPRICÓRNIO - Você pode se sen-
tir muito mais sensível, capricornia-
no. Tem muita coisa acontecendo 
com você e é importante avaliar o 
que fazer diante de cada situação. 

Pense melhor sobre como tem conduzido suas rela-
ções, e não tenha medo de abrir seu coração e tam-
bém de pedir ajuda. É super importante cuidar bem 
da sua saúde.

AQUÁRIO - Você pode seguir com 
vontade de olhar mais para dentro, 
aquariano. São bons dias para cui-
dar melhor de si mesmo. Da saúde 
física, à saúde emocional, é impor-

tante se cuidar e olhar com atenção a tudo que tem 
sentido. Vale repensar hábitos e estilo de vida para 
que você se sinta melhor consigo mesmo.

PEIXES - Um ótimo momento para re-
pensar suas companhias e parcerias, 
pisciano. Se está junto, é pra ser pra 
valer e por isso as relações tem que 
valer muito a pena. São ótimos dias 

para ousar e buscar novidades em sua vida. Pense gran-
de, mas trabalhe com afinco para fazer com que seus 
projetos possam acontecer.

ESCORPIÃO -  Observa mais, escute mais, es-
corpiano. Fale quando tiver certeza, mas saben-
do de que será super cobrado depois para fazer 
tudo que está prometendo. São bons dias para 
viajar ou estudar ou sair da rotina de alguma ma-

neira. Mas é preciso organização e planejamento para manter o 
cronograma e não se perder.

SAGITÁRIO - Cuide melhor das suas finanças, 
sagitariano. Esse, que será um dos temas do 
seu ano, pode surgir agora com certa intensi-
dade. É hora de pensar no futuro, de organizar 
as coisas e resolver burocracias e pendencias. 

Uma semana intensa, mas ótima para planejar e até mesmo 
para fazer algumas mudanças em sua vida.

VARIEDADES

(semana entre 06/01 e 13/01)
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Operação Inquietação sendo realizada em Torres pela força tática da BM

REGIÃO

Profissionais da Saúde de Dom Pedro de Alcântara realizam 
visita especial para acamados 

Uma equipe de profissionais da 
Saúde de Dom Pedro de Alcânta-
ra realizou no dia 23 de dezembro 
uma visita especial para os pa-
cientes acamados do município. 
A ação, alusiva ao Natal, contou 
com uma simples homenagem a 
essas pessoas com muita cantoria 
e mimo. 

Cinco pacientes foram visitados 
pelo grupo, formado pela secretá-
ria de Saúde Fabiana Santos, pelo 
médico Pável Barranco, pela agen-
te comunitária Renata Souza, pelo 
motorista Eugênio e pelo semina-
rista Assis Hendler.

Durante as visitas, o grupo en-
tregou um panetone de presente, 
conversou, cantou e tocou violão. 
A ação foi concluída no Posto de 

Saúde, onde homenagearam os 
funcionários e os pacientes pre-
sentes. 

“Sem palavras para descrever o 
que foi esse dia. Quero agradecer 
a todos que contribuíram com esta 
importante ação, em especial ao 
Assis, por disponibilizar seu tempo 
e seu dom nesta homenagem a al-
guns de nossos pacientes domici-
liares especiais”, disse a secretária. 

Fabiana gostaria ainda de agra-
decer o médico Pável por toda a 
dedicação no serviço prestado à 
população de Dom Pedro de Al-
cântara. “Queremos reconhecer o 
empenho deste profissional, que 
não mede esforços para zelar pela 
saúde de nossos munícipes”, fina-
lizou ela. 

Trilhas guiadas sendo realizadas no 
Parque Natural Municipal Tupancy

ARROIO DO SAL - Aos sábados à 
tarde, em dois horários (15h e 16h) 
serão realizadas trilhas guiadas no 
interior da Mata Atlântica de Ar-
roio do Sal, presente na Unidade 
de Conservação Parque Municipal 
Tupancy. As inscrições podem ser 
feitas através dos telefones (51) 
3687-3567 (Parque Tupancy) ou 

Whatsapp (51) 983018567 (Mar-
cos Munhoz). " Participe desta ex-
periência inédita de imersão neste 
ambiente peculiar do Litoral Norte.
Venha conhecer o Parque Tupan-
cy!", convida a prefeitura de Arroio 
do Sal.

O Parque Tupancy é uma Uni-
dade de Conservação Municipal, 

localizada entre Rondinha Velha e 
Balneário Atlântico, cerca de 5,6 
Km do centro da cidade.Lá você 
pode fazer trilhas, visitar o cria-
douro conservacionista, que é uma 
área destinada ao abrigo de espé-
cies nativas registrados no IBAMA 
e de quebra desfrutar de uma fau-
na e flora de tirar o folego.

Prefeito Bolão recebe visita do Presidente 
da Câmara de Caxias do Sul

O Prefeito de Arroio do 
Sal, Affonso Flávio Angst (Bo-
lão) recebeu na manhã de 
sábado, 04 de janeiro, a visi-
ta do Presidente da Câmara 
de Vereadores de Caxias do 

Sul, Vereador Professor Pau-
lo Périco. Esteve presente 
também o Secretário de Edu-
cação, Diego Dias. 

O encontro foi informal, 
mas importante para troca 

de informações sobre a prin-
cipal cidade da serra gaúcha 
(e segunda mais populosa 
do RS) e o município do Lito-
ral Norte que irá receber um 
novo porto da região

Três Cachoeiras reativa coleta seletiva

Após muito empenho e dedicação 
da Prefeitura Municipal de Três Cacho-
eiras - por meio das Secretarias de As-
sistência Social e de Administração - e 
do Clube de Mães, reiniciou no dia 30 
de dezembro a coleta seletiva no muni-
cípio. Ao som de uma música específica 
da campanha, buscando incentivar a 
população a separar o seu lixo, o cami-
nhão está passando às segundas-feiras 
na sede, fazendo o recolhimento dos 
resíduos sólidos (materiais recicláveis). 

Em breve, ele percorrerá todas as co-
munidades do município.

“A reciclagem é muito importante 
tanto para a preservação da natureza 
quanto para a geração de emprego e 
renda. Contamos com sua ajuda para 
beneficiar nossos recicladores e o nos-
so meio ambiente. Separe seu lixo reci-
clável e deixe em frente à sua casa nas 
segundas-feiras para que seja feito o 
recolhimento”, disse o prefeito de Três 
Cachoeiras, Flávio Raupp Lipert.
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Secretarias de Obras e de Agricultura de Dom Pedro de 
Alcântara iniciam o ano a todo vapor

As Secretarias de Obras e 
Viação e de Agricultura de 
Dom Pedro de Alcântara ini-
ciaram o ano a todo vapor. 
Os profissionais têm traba-
lhado constantemente para 
manter em boas condições 
de tráfego das estradas do 
município. Além disso, estão 
trabalhando para atender às 
solicitações dos agricultores, 

o que facilita o escoamento 
da produção. 

Na última semana, a Secre-
taria de Obras realizou o en-
saibramento e limpeza na es-
trada do Morro do Côco e dos 
Leffas. Iniciaram também as 
roçadas, que serão feitas em 
todas as vias do município. 

A Secretaria de Agricultu-
ra também tem agilizado os 

atendimentos aos agriculto-
res. A preparação da terra 
para plantio tem sido a de-
manda maior. Os agricultores 
que necessitarem de algum 
serviço em suas propriedades 
devem fazer um requerimen-
to na Secretaria de Agricul-
tura que o atendimento será 
feito com a maior brevidade 
possível. 

Obras de drenagem no bairro 
Campinas, no Passo

PASSO DE TORRES 
- Nesta semana, tive-
ram início os trabalhos 
de drenagem no Bairro 
Campinas, no Passo de 
Torres.E conforme o pre-
feito do município, Jonas 
Souza, investir em drena-
gem é pensar no futuro 
da cidade. 

"Estamos investin-
do em pavimentações 
mas não abrimos mão 
de construir as redes de 
drenagem bem como, 
instituir calçadas padro-
nizadas. Os moradores e 
usuários das vias perce-
bem que além de segu-
rança, beleza e comodi-
dade estas obras trazem 
o bem estar de uma rápi-
da absorção e escoamen-
to de águas nos dias chu-
vosos", destaca Jonas. 

 Saúde de Dom Pedro de Alcântara: 
Saiba como participar dos grupos de 

apoio e marcar sua consulta
A Secretaria de Saú-

de de Dom Pedro de Al-
cântara está reiniciando 
os grupos de urologia, 
diabetes, coluna, cami-
nhada, além da auricu-
loterapia. Para participar, 
dependendo do proble-
ma, é necessário encami-
nhamento de um profis-
sional da saúde ou ainda 
comparecer nos horários 
de início de cada ativida-
de. Verifique junto à Se-
cretaria de Saúde os ho-
rários e as exigências dos 

grupos de seu interesse. 
Para marcação de con-

sultas com o médico, é 
necessário comparecer 
no Posto de Saúde às 
8h e às 13h para retira-
da das fichas de atendi-
mento, sendo fornecidas 
no máximo 12 fichas por 
turno (exceto na quinta-
-feira pela manhã e na 
sexta-feira à tarde). Em 
casos de emergência, a 
enfermeira faz a triagem 
e encaminha para o mé-
dico, se assim for neces-

sário. 
A Secretaria dispõe 

ainda de dentista, psicó-
loga, nutricionista e fisio-
terapeuta. Na próxima 
semana uma pediatra irá 
integrar o quadro de pro-
fissionais. 

A farmácia municipal 
também está aberta de 
segunda à sexta-feira das 
8h às 12h e das 13h às 
17h. Os remédios contro-
lados podem ser retira-
dos às segundas, quartas 
e sextas-feiras o dia todo.

Arroio do Sal finaliza o 
processo de revitalização da 
entrada principal da cidade

Nesta semana, a Prefeitura Muni-
cipal, por meio do Departamento de 
Trânsito, concluiu a revitalização viá-
ria da entrada principal de Arroio do 
Sal - a Avenida Assis Brasil. Conforme 
destacou a municipalidade, a dinâmica 

adotada na revitalização foi composta 
por duas fases: 1)Pintura viária da Ave-
nida ; Instalação de tachas refletivas ao 
longo da via (a qual foi viabilizada por 
emenda impositiva do Vereador Giova-
ni da Silva dos Reis).

Está encerrando o prazo para pagamento do 
IPTU 2020 em cota única em Arroio do Sal
Encerra sexta-feira, 10 de janeiro, o prazo 

para pagamento do IPTU 2020 em cota única 
e com maior desconto em Arroio do Sal. O pa-
gamento pode ser realizado no balcão de aten-
dimento da Prefeitura ou através do site ecida-
deonline.arroiodosal.rs.gov.br/digitamatricula.
php. Os descontos aplicáveis são: - Desconto de 
15% para pagamento em parcela única até o dia 
10 de janeiro de 2020; - Desconto de 10% para 

pagamento em parcela única até o dia 10 de fe-
vereiro de 2020. 

A comunicação de Arroio do Sal ainda res-
salta"Os contribuintes que quitaram integral-
mente o IPTU 2019 até o dia 10 de novembro 
de 2019 têm direito a mais 5% de desconto em 
ambas as parcelas. Maiores informações po-
dem ser obtidas com a Secretaria da Fazenda, 
através do (51) 3687-3500".



22 A FOLHASexta-Feira, 10 de JaneirO de 2020 VERÃO

Serviço compartilhado de patinetes e bicicletas 
já é regulamentado pelo município

A febre de patinetes e bicicletas compartilhas co-
meçou em Torres nas vésperas de 2020. Depois de 
virar moda no Rio, São Paulo, Porto Alegre e até em 
outros municípios do Litoral Norte, uma das maiores 
empresas do setor de compartilhados, a Grow — res-
ponsável por patinetes e bicicletas das marcas Grin e 
Yellow — começou a operar em Torres em 29 de de-
zembro. "Dois dias antes a Prefeitura editou decreto 
regulamentando o serviço. De uma maneira geral, a 
nova prestação de serviço gera grande satisfação en-
tre os veranistas e moradores", comenta o secretário 
de Turismo, Cultura e Esporte, Fernando Nery.

O decreto 268, DE 27 de dezembro de 2019 re-
gulamenta "a utilização da infraestrutura de mobi-
lidade urbana de Torres para exploração do serviço 
de compartilhamento de bicicletas e patinetes de 
propulsão humana, bicicletas elétricas e equipa-
mentos elétricos autopropelidos individuais (patine-
tes elétricas e outros), sem estação física, por meio 
de plataforma tecnológica em vias e logradouros 
públicos". Qualquer empresa interessada poderá fa-

zer a prestação de serviço desde que siga as normas 
exigidas.

“Estamos muito satisfeitos com a operação em 
Torres, que desde o primeiro dia apresenta núme-
ros acima do esperado. Já dá para perceber que a 
cidade recebeu bem o serviço de micromobilidade, 
com destaque para as patinetes. A infraestrutura 
do município, com ciclovias e ruas bem asfaltadas, 
contribui positivamente”, disse, por meio de nota, 
a analista de Relações Governamentais e Institucio-
nais da Grow, Renata Greco.

Em poucos dias de operação, os patinetes já es-
tão inseridas na paisagem da região central de Tor-
res.  Na beira-mar, nos bairros, em todos os cantos. 
Os veículos elétricos são vistos circulando, estacio-
nados nas calçadas à espera de novos condutores e 
muitos dividindo espaço com os automóveis e pe-
destres. circulando pela cidade, "Entretanto, poucas 
bicicletas compartilhadas são vista nas faixas exclu-
sivas para o meio de transporte, ou em qualquer ou-
tro ponto da cidade", salienta a Prefeitura de Torres.

Comentários (geralmente positivos) nas redes sociais

Tendência em metrópoles como Rio de Janeiro, Porto Alegre e São Paulo, os patinetes e bicicletas compartilhados 
começaram a aparecer em Torres nas vésperas de 2020 - com serviço regulamentado pela Prefeitura

Em relação a esta presença das 
bikes e patinetes compartilhados 

em Torres, muitas pessoas já ma-
nifestaram-se nas redes sociais 

sobre os equipamentos. Em sua 
grande maioria, são comentários 

positivos, in-
dicando que a 
novidade vem 
s o m a n d o - s e 
bem com o 
contexto turís-
tico de Torres. 
Sobre o foco 
s u s t e n t á v e l 
destes meios 
de locomoção, 
Ferreira J Blan-
do disse o se-
guinte: "Acho 
importante (a 
presença das 
bikes e patine-
tes comparti-
lhados) pois re-
presentam um 

veículo a menos no trânsito, e (é 
uma medida) que contribuí com o 
meio ambiente"

Algumas sugestões também 
são feitas: que os usuários destes 
meios alternativos de locomoção 
andem atentamente (e não mui-
to rápido) quando perto de mais 
pessoas, que sejam educados 
com o resto da mobilidade urba-
na e cuidadosos com as bikes e 
patinetes.

Há ainda algumas reclamações 
pontuais sobre o uso do aplicati-
vo ou eventuais falhas - principal-
mente em relação aos patinetes. 
"Achei bem legal! Mas (no caso 
dos patinetes) acho que deveria 
ter algo que mostrasse (mais cla-
ramente) quando a bateria está 
fraca - pois tem gente que pega 
o patinete já com bateria  fraca - 

apesar de já ter pago pra usar", 
indicava Léia Assunção. "Nós 
baixamos app, carregamos e não 
conseguimos utilizar o serviço. 
Pelo menos conseguimos o reem-
bolso com facilidade", salientou 
Renata Menezes. Um outro leitor 
de A FOLHA reclamou que ten-
tou fazer uso dos patinetes pelo 
aplicativo da Grin - e não conse-
guiu - sendo que depositou crédi-
tos junto ao app e estaria tendo 
problemas em conseguir estorno 
destes valores.

Mas apesar de pequenos pro-
blemas pontuais, a análise geral 
parece apontar que a chegada 
deste serviço compartilhado veio 
para renovar - com lazer e cons-
ciência ambiental - a mobilidade 
urbana de Torres (pelo menos du-
rante o veraneio...)

COMO USAR O SERVIÇO DE COMPARTILHADOS 
EM TORRES

• Onde achar o aplicativo? Os serviços de 
compartilhados da Grow em Torres operam 
por meio do aplicativo da Rappi, disponível 
nas plataformas App Store e Google Play. 

• Como alugar uma patinete? Por meio 
dos aplicativos, o usuário se cadastra, encon-
tra e desbloqueia a bicicleta ou a patinete 
mais próxima. A área de cobertura, onde os 
equipamentos podem ser deixados após o 
uso, está disponível nos aplicativos.

• Quanto custa o aluguel das patinetes e 
das bikes? O usuário terá de desembolsar R$ 
2 a cada 20 minutos para as bikes. Para andar 
nas patinetes, são necessários R$ 2 para des-
bloquear +R$ 0,40 a cada minuto de uso. Os 
créditos no Grin App podem ser comprados 
com cartão de crédito, boleto e transferência 
bancária. Em dinheiro, em estabelecimen-

tos parceiros, como bancas de jornal e lojas, 
identificados no mesmo aplicativo. No aplica-
tivo da Rappi, as formas de pagamento são 
cartão de crédito e débito.

• Qual o horário de funcionamento? As 
bikes e patinetes poderão ser usadas de se-
gunda a segunda, 24 horas por dia.

• Há alguma restrição de uso? Apenas 
maiores de 18 anos podem realizar o cadas-
tro para usufruir do serviço. A empresa reco-
menda apenas uma pessoa por patinete por 
vez. 

• Onde é permitido circular com as pati-
netes? Na área central do município, entre o 
Parque do Balonismo, o Morro do Farol e a 
Praia da Guarita.

*Com informações de Prefeitura de Torres
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Com crack e cocaína, quadrilha é presa por tráfico em Torres

Prisões por tráfico de entor-
pecente, associação para o trá-
fico de drogas e corrupção de 
menores ocorreram no início da 
noite de sábado (04) em Torres. 
A ação ocorreu na Rua Amorita, 
bairro Guarita, durante a "Ope-
ração Inquietação" desenvol-
vida pelo 2° BPAT (Batalhão de 
Patrulhamento de Áreas Turísti-
cas) nas praias durante o vera-
neio. 

"Quatro homens com idades 

entre 25 e 38 anos e com ante-
cedentes criminais foram pegos 
traficando em um bar na locali-
dade, controlado por um grupo 
criminoso. Além deles, outro 
adolescente apreendido tam-
bém participava do esquema 
de tráfico no local", ressalta a 
comunicação da Brigada Militar.

 Com a quadrilha, foram 
aprendidas diversas pedras de 
crack, um malote para acon-
diconá-las , dinheiro, cocaína, 

01 balança de precisão, 01 Ca-
derno de anotações do tráfico 
e três telefones celulares. "A 
operação tem o objetivo de de-
sestabilizar delinquentes locais 
ou que venham agir durante 
a temporada de verão, sendo 
utilizados todos os recursos dis-
poníveis por parte da Brigada 
Militar. Os trabalhos seguem 
nos próximos dias em Torres e 
outras cidades do litoral norte", 
complementa a BM.

BM de Torres realiza barreiras policiais também com emprego de cão de faro
Na tarde de terça-feira (7), a 

Brigada Militar (BM) de Torres 
realizou barreiras policiais, inclu-
sive  com emprego de cão de faro 
em alguns casos.  As ações foram 
desenvolvidas na Ponte de aces-
so a Passo de Torres, na Av. Cas-
telo Branco, no Bairro São Jorge e 
no Bairro Dunas.

"A intenção é o controle dos 
índices de criminalidade na ci-
dade através da identificação 
de foragidos e busca de armas e 
drogas. Os trabalhos contaram 
com o apoio de um cinotécnico 
com o cão de faro Naga", expli-
ca a comunicação da BM. E na 
abordagem a um veículo Nissan 

Kicks, foram encontradas nas ba-
gagens 08 porções de maconha, 
motivando a responsabilização 
do condutor. 

 Foram vistoriados 164 veícu-
los e 264 pessoas foram aborda-
das, havendo também o empre-
go de veículos tipo automóvel e 
motocicletas na Operação.

Homem furta bicicleta em Passo de Torres e é 
preso em Torres

Policiais militares realizavam 
patrulhamento no Beco dos 
Carecas, bairro Santa Luzia em 
Torres, na tarde desta segunda-
-feira (6) quando suspeitaram de 
um homem com uma bicicleta. 
Realizada a abordagem, os po-
licias averiguaram que o indi-
víduo estava com uma mochila 
contendo um alicate e uma ser-
ra de cortar ferro, o que por sua 
vez gerou a desconfiança que a 
referida bicicleta poderia ser ob-
jeto de furto. 

Através de contato com a PM 
de Santa Catarina, a bicicleta foi 
reconhecida como recém furta-
da em Passo de Torres. "A vítima 

confirmou o furto e mostrou um 
vídeo que registrou o momen-
to em que o acusado efetuou 
o crime em frente à uma loja. 

Assim, o indivíduo recebeu voz 
de prisão e  foi encaminhado à 
Delegacia de Polícia", destaca a 
comunicação da Brigada Militar.

Em cerca de 7 horas, três foragidos 
presos em Torres e Arroio do Sal

Entre a noite de domingo 
(05) e o começo de segunda-
-feira (06), três foragidos foram 
presos num periodo de cerca de 
7 horas - em Torres e Arroio do 
Sal - todos foram inicialmente 
para a Delegacia de Polícia para 
serem reencaminhados ao sis-
tema prisional. 

Na cidade de Torres foram 
duas prisões - uma com man-
dado de prisão cumprido pela 
Brigada Militar no Centro da ci-
dade, por volta das 19h de do-
mingo (05). Na Av. José Bonifá-
cio, foi efetivada a prisão de D. 
S., com antecedentes criminais 
e com mandado de prisão em 
aberto pelo Estado de Santa Ca-
tarina pelo crime de roubo.

O outro foragido da justiça 

foi preso na madrugada desta 
segunda-feira (6), por volta das 
2h, também no Centro de Tor-
res. Na Av. Benjamin Constant, 
grupo de Força Tática descon-
fiou das atitudes do indivíduo e 
na abordagem constataram que 
ele tinha um mandado ativo de 
Santa Catarina, pelo crime de 
roubo.

Já em Arroio do Sal, por volta 
das 20h30min de domingo (05), 
policiais suspeitaram e aborda-
ram um indivíduo de 32 anos. 
O mesmo possuí antecedentes 
por tráfico e posse de entor-
pecentes, roubo e lesão corpo-
ral - sendo que possuía em seu 
desfavor um mandado de prisão 
expedido pela 3º Vara Criminal 
de Joinville pelo crime de roubo.

Prisões ocorreram no sábado (04), durante "Operação Inquietação" da Brigada Militar em Torres

Homem procurado pela justiça 
em função da lei Maria da Penha é 

preso em Torres
Um homem - que era procu-

rado pela justiça em função da 
lei Maria da Penha foi preso em 
Torres. A prisão ocorreu no co-
meço de tarde de domingo (5)  
na Rua São Miguel, bairro  São 
Jorge. O indivíduo G.T. (com an-
tecedentes por lesão corporal, 
ameaça, posse de entorpecen-
tes, tráfico de entorpecentes, 
porte ilegal de arma de fogo, 
furto qualificado, dano e apro-
priação indébita), tinha um 

mandado de prisão em aberto 
por agressão contra sua compa-
nheira. 

"Os PMs que estão em re-
forço à 50a Operação Golfinho 
descobriram o seu paradeiro e 
realizaram diligências no prová-
vel local em que estaria, conse-
guindo achá-lo e fazer a prisão. 
Ele não esboçou resistência e foi 
levado à Delegacia de Polícia", 
destacou a comunicação da Bri-
gada Militar.

HOMEM TENTA FURTAR EM BAR DE ARROIO DO SAL E ACABA PRESO
Uma tentativa de arromba-

mento de estabelecimento co-
mercial foi registrada em Arroio 
do Sal. O caso ocorreu em esta-
belecimento na Av. Assis Brasil, 
centro do municípiol, na manhã 
de sexta-feira (3). 

Inicialmente o indivíduo iden-
tificado como M.V. foi contido 
por populares e na sequência 
a BM o prendeu e conduziu à 
Delegacia de Polícia. Ele havia 
arrombado a porta da frente do 
localusando um machadinho, 
duas chaves Philips e duas facas 
de serrinha, tudo apreendido. O 
preso já tem antecedentes por 
furto.
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Para atender aos turistas que 
visitam o litoral de Torres e re-
gião nesta época do ano, o Par-
que Estadual de Itapeva (PEVA) 
iniciou a edição 2020 do seu 
projeto anual, conhecido como 
PROJETO VERÃO. Este ano o 
Projeto será realizado entre os 
meses de JANEIRO, FEVEREIRO 

e MARÇO de 2020. A progra-
mação oferece trilhas guiadas 
gratuitas, que podem ser agen-
dadas em horário comercial 
por meio do WHATSAPP (51) 
3626-3561. "Você não precisa 
formar um grupo grande para 
nos visitar. Basta gostar de es-
tar em contato com a natureza 

e de uma boa conversa. Esta-
mos a disposição de segunda 
a sexta, nos horários da Ma-
nhã (09:00-11:30) ou da Tarde 
(14:30-16:30). Para agendar 
aos finais de semana, precisa-
mos verificar a disponibilidade 
de um guia para confirmar sua 
atividade", destaca a assessoria 

do PEVA .
Quem re-

c e n t e m e n t e 
fez uma visi-
ta ao local - e 
aprovou a ex-
periência - foi o 
desenvolvedor 
de software Fi-
lipe Piletti Plu-
cênio: "Uma 
trilha em meio 
a mata atlân-
tica (com uma 
verdadeira aula 
de biologia e 
história do @
paulogrubler ) 

que passa pelo ponto mais alto 
da cidade de Torres e que fina-
liza com vista para o mar", des-
creveu Filipe, após trilha guiada 
no Parque Itapeva durante o 
último sábado (04).

Para quem deseja fazer a tri-
lha pelo PEVA , confira algumas 

dicas importantes dos gestores 
do parque: (1) Beba bastante 
água para se manter hidratado; 
(2) Venha de calçado fechado; 
(3) Use protetor solar sempre; 
(4) Tire fotos para registrar o 
momento; (5) E mais importan-
te: contemple a natureza!

VERÃO 

Pesquisa indica que há menos gaúcho viajando neste verão, 
mas que os gastos médios serão maiores

 Estamos em plena temporada 
das chamadas “Férias Grandes” - 
quando as famílias estão mais livres 
para viajar por conta da interrupção 
do calendário escolar e a cultura 

dos gaúchos (e brasileiros) de optar 
também por tirar seu período de 
férias anuais no verão.  E para en-
tender e diagnosticar as pretensões 
de viagens dos gaúchos nessa época 

do ano, a Fecomércio-RS realizou 
a Pesquisa de Férias 2020, em que 
entrevistou 385 pessoas nas cidades 
de Santa Maria, Caxias do Sul, Porto 
Alegre, Ijuí e Pelotas. 

Pela pesquisa da Fecomércio, Torres é a segunda praia mais popular do Estado em 2020

“Gastar muito mais” mostra confiança
Do total de entrevistados, 46,8% 

declarou pretender viajar no verão, 
percentual menor que o referido na 
pesquisa do ano anterior. Entretanto, 
quando questionadas sobre o quanto 
pretendiam gastar na comparação com 

seus gastos no verão passado, a maior 
parte dos entrevistados afirmou que 
pretendem gastar mais ou muito mais. 
“As pessoas quando são questionadas 
de forma quanto a sua pretensão de 
gastos de forma antecipada tendem a 

ser mais cautelosas. Esse tipo de res-
posta na pesquisa mostra algum au-
mento da confiança do consumidor, o 
que tende a se refletir no aumento do 
consumo”, comentou o presidente da 
Fecomércio-RS, Luiz Carlos Bohn.

Praias gaúchas e de outros estados dividem preferencias locais
Os destinos mais citados foram 

as praias do litoral gaúcho (45,6%) e 
outros estados (44,4%), praticamen-
te empate técnico. Entre as praias 
do Rio Grande do Sul, Tramandaí, 
que ano passado apareceu na ter-
ceira posição, foi agora a mais refe-
rida (32,9%), seguida por Capão da 
Canoa e Torres, que tiveram 17,1% 

das intenções cada. As cidades do 
interior são opção para 11,7%. 

Ainda no veraneio 2020, a gran-
de maioria daqueles que preten-
dem viajar afirmou que passará um 
período relativamente mais longo, 
de uma temporada fora de casa 
(88,9%). Destes, 53,1% deve ficar até 
10 dias e 27,2% entre 11 e 20 dias. 

O câmbio mais alto refletiu na baixa 
procura por destinos no exterior, au-
mentando o potencial de demanda 
de destinos domésticos. A hospe-
dagem se dará em casa própria, de 
parentes ou amigos para 54,4% dos 
entrevistados. Hotel e pousada são 
as opções de 27,2% e 15,6% aluga-
rão casa ou apartamento.

“Sabemos que o verão tem um 
papel determinante sobre o setor 
hoteleiro, de alimentação e de co-
mércio nas regiões turísticas do 
estado. Pessoal bem treinado, mix 
de produtos e serviços adequados, 
são condições fundamentais para o 
sucesso dos negócios nesse perío-

do. Tenho certeza que as empresas 
do Rio Grande do Sul vão dar o seu 
melhor e o consumidor só tem a 
ganhar com isso”, concluiu o presi-
dente da Fecomércio-RS, Luiz Carlos 
Bohn.

FONTE: Fecomércio RS

Parque Estadual de Itapeva conta com programação nas trilhas guiadas durante o verão
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Essa semana estamos sem notebook porque ele precisava de uma limpeza. Ele 
só vai ficar pronto no fim da semana. Isso significa que estamos escrevendo o texto 
da coluna num caderno e tentando lembrar das aulas de caligrafia. Vocês já perce-
beram que hoje em dia raramente a gente consegue saber como é a caligrafia das 
pessoas? A escrita à mão parece uma coisa meio distante atualmente. Basta obser-
var uma conversa no WhatsApp ou em qualquer um desses Direct de mensagens 
que já dá pra ver que a gente está voltando pras cavernas. A gente está usando 
cada vez menos as palavras e se comunicando com ícones, desenhos e símbolos 
exatamente como era lá nos primórdios. Só os médicos continuam escrevendo as 
palavras à mão, ainda que a gente nunca entenda bulhufas e alguém com poderes 
sobrenaturais sempre aparece do nada pra nos ajudar a traduzir uma simples recei-
ta de analgésico. E não é só na comunicação escrita que a gente está ficando meio 
troglodita. Essa vibe neandertal está rolando no nosso dia-a-dia em vários sentidos 
há um bom tempo. A humanidade ainda tem muitos resquícios de agressividade pra 
tentar amenizar, caso Darwin tenha razão, né? Afinal, o elo nunca esteve perdido, 
ele estava no espaço e veio de outro mundo. Mas voltando... no caso do Homo 
sapiens é ainda pior porque na maior parte das situações a pessoa tem alguma 
consciência da sua própria raiva, ódio e agressividade e algumas delas até mesmo 
sabem o motivo. Estamos mesmo ficando cada vez mais parecidos com o Capitão 
Caverna? Nos irritamos por qualquer coisa, somos intolerantes e queremos a qual-
quer custo provar pros outros que somos melhores... afinal, estamos querendo 
começar uma confusão com quem, Donald? Você quase começou a Terceira Guerra 
Mundial... e o nosso presidente parece gostar de você. Os americanos e, talvez, o 
mundo inteiro, entenderam que nosso país poderia ser perigoso porque eles acha-
ram que o Brasil inteiro estaria querendo apoiar Donald na sua empreitada insana 
e, por isso, alertaram suas embaixadas por aqui. O Irã comprava boa parte do nos-
so milho e agora o Brasil que lute pra conseguir exportar milho pra eles de novo. 
Enfim, todo mundo erra, né? Será que Donald se arrependeu de brincar com fogo 
ou vai continuar? E, por falar em arrependimento, o Papa se arrependeu com cer-
teza de ter dado um tapa na mão daquela senhora. Ele se desculpou sem demorar. 
Assim como todo ser humano, padres, pastores, gurus e afins, às vezes, também 
dão uma escorregadínea, né? Quem nunca na vida teve 5 segundos de fúria que 
atire a primeira pedra. Todas as pessoas que estão nesse mundo vieram pra cá pra 
evoluir e ninguém é superior a ninguém. Uns tiveram acesso a um pouco mais de 
conhecimento e informação, muitos não conseguiram nem começar os estudos, mas 
no fundo a gente sabe que isso não é a primeira coisa que importa. Se você tem um 
diploma, mas não cumprimenta o porteiro, então, você ainda não entendeu direito 
o que a gente veio fazer aqui. Experimentar uma encarnação de forma verdadeira e 
levar alguma coisa no fim do trajeto com você vai além de diplomas, títulos, status, 
aparência e tudo o mais que possa te representar no âmbito externo. Entenda! Não 
é o que você tem, mas sim em quem você está se tornando e, também, em como 
você trata as pessoas que vai definir o seu nível de evolução. Ser educado, gentil 
e empático com os outros é mais importante do que ter um Land Rover Discovery 
na garagem. E, por falar em dinheiro, 12 milhões de pessoas continuam desem-
pregadas no Brasil, mas don’t worry porque nosso governo atual vai dar um jeito 
de tirar essas pessoas desse limbo deprimente com certeza… muita calma nessa 
hora porque talvez não seja verdade esse `bilete´… vamos aproveitar a vibe das 
orações que a gente fez pro Donald não continuar criando caso com o outro lado 
do mundo pra rezar também pela população que está sem emprego no país. Ave 
Maria! Haja oração pra pedir as coisas que o nosso povo precisa. A política no Brasil 
e no mundo estão dando pano pra manga de hora em hora. O aumento das vendas 
de livros sobre o assunto cresceu 200% no último ano. Se você é escritor e quer 
vender bem nas livrarias agora é a hora certa pra escrever sobre as loucuras que 
vem acontecendo na política. Sugiro um título com palavrão bem grande na capa, 
pois esse tipo vende super bem… mas não se engane porque nem todos eles têm 
um conteúdo interessante. Eu, por exemplo, penso em colocar um nome bem louco 
no meu próximo livro. Não vou contar pra não perder a graça. ;) E, por falar em 
livro, é provável que em meados de fevereiro vamos ter o e-book "ESCRITOS PARA 
UMA NOVA ERA" traduzido pro inglês na Amazon. Quando a gente não tem $ pra 
traduzir e diagramar um livro, a gente mesmo faz o trabalho... e daí acaba dando 
uma embaçada, né? Rola um, dois ou três momentos de procrastinação, mas eles 
não duram pra sempre. A Amazon não cobra nada pra você disponibilizar seus livros 
como e-book. Fica a dica! Vamos terminar o texto de hoje com uma curiosidade 
sobre o médico, médium e propositor da tal Conscienciologia, Waldo Vieira. Vocês 
sabiam que ele não dirigia porque parava inclusive pros espíritos atravessarem a 
rua? Kkkk! Ah! Vou deixar uma sugestão de livro pra vocês começarem bem o ano. 
"Reconstruindo Emoções" de Iraci Campos Noronha pelo espírito Nise da Silveira e 
com prefácio de Joanna de Ângelis. Boa semana pra todos nós! :)

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 | CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais e Tarot Junguiano.
Atendimento on-line ou presencial em São Paulo.
Instagram: @terapeuta.carol
Contato: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

Atleta torrense busca apoio 
para participar de Copa Brasil 

de Cross Country
O atleta Eduardo Ban-

deira, do Projeto Brincar 
de Correr e representante 
da Ascort (Associação dos 
Corredores de Torres) vem 
treinando forte para parti-
cipar da abertura do calen-
dário nacional de corridas 
em 2020, com uma das 
grandes provas do Pais: a 
Copa Brasil de Cross Cou-
ntry. A  competição abre a 
temporada de eventos da 
CBAt (Confederação Brasi-
leira de Atletismo) no dia 
18 de janeiro, na cidade de 
Serra, no Espírito Santo. O 
campeonato será seletivo 
para o Pan-Americano de 
Cross Country, marcado 
para o dia 29 de fevereiro 
(em Victoria, no Canadá). 

"Eduardo viajara com 
seu Treinador em busca de 
mais um grande resultado 
para nosso Município. A 
competição terá um nível 
fortíssimo e contara com 
os melhores atletas do 
Brasil. o Projeto vem em 

busca de apoio para puder 
ir viajar para a competi-
ção. interessados podem 
entrar em contato pela Pá-
gina do Projeto Brincar de 
Correr no Facebook", des-
tacou o Treinador Cláudio 
Freitas, da Ascort.

Atleta torrense vence corrida em 
Balneário Rincão e fecha entre 
as 50 melhores na São Silvestre  
A atleta Érica Shardosim, da 

Associação dos Corredores de 
Torres (ASCORT), largou bem na 
Elite da São Silvestre e conquis-
tou um resultado histórico para 
nosso Munícipio. Ela se con-
solidou entre as 50 melhores 
atletas da prova, sendo que a 
tradicional corrida de São Paulo 
teve mais de 30 mil atletas (e foi 
dominada pelos quenianos) no 
dia 31 de dezembro de 2019. 

Bons resultados em 
Balneário Rincão

Além disso, a atleta Érica 
Shardosim também venceu 
uma corrida 5km  na tarde de 
sábado (04/01) - relativa a Eta-
pa Verão do Circuito Giassi, re-
alizada em Balneário Rincão. O 
evento, promovido, pelo Giassi 
Supermercados, inclui corridas 
de 5km e 10km, caminhada de 
2km e cãominhada - passeio de 
tutores com seus animais de es-
timação - de 1km.

Um grande público se for-
mou ao longo da Avenida Bei-
ra-mar para acompanhar as 
provas e incentivar os corredo-
res e Érica finalizou o percurso 
de 5km na frente. "A prova teve 
além de um nível fortíssimo 
uma bela premiação, tanto na 
geral como nas categorias espe-
cíficas, prestigiando em muito 

nossos atletas. Nos 5km mascu-
lino o destaque ficou por conta 
de Marcos André que fechou 
em 6° Lugar Geral e 1° na sua 
categoria. Já nos feminino Carol 
Shardosim fechou em 2° lugar 
na sua categoria. E nos 10km 
Masculino, Ricardo Cardoso fe-
chou em 4° lugar geral - se con-
solidando no cenário dos gran-
des atletas de SC", ressaltou o 
treinador Cláudio Freitas.

PATROCÍNIO: Torres Calçados 
/ CFC Torres RS / Construtora 
Monte Bello / Pompeu Materiais 
Construções e Serviços / Nossa 
Casa Imobiliária / RMS Telecom / 
Laboratório Da Rocha / Over Bike 
/ Lavanderia Lavex Clean / Imobi-
liária Lummertz / Klein Bicicletas 
/ COMDICA / SOSSEG / Novo Lar 
Imobiliária / VCA MAGGI

EQUIPE TÉCNICA: JB Clínica 
Quiropraxia / Welle Fisioterapia 
/ Academia Kirra Capesca / Cli-
nica Praia Grande / Massotera-
peuta Dirlene Girelli Proforma 
Fisioterapia / Psicólogo Vitor 
Luiz Job dos Santos / JP Solu-
ções Tecnológicas / Nutricionis-
ta Isadora Azambuja / Nutricio-
nista Diandra Valentini

APOIOS: Águia Contabi-
lidade / Papelaria Atlântica 
/ SESC Torres – RS / Studio 
Fitness / Academia Corpus 
Fitness / Clezar Junior Enge-
nharia e Construções / Bra-
sília Grill / Sinto e Cepento 
/ Protelim Piscinas Torres 
/ Co2 Grupo de Corrida / 
Grupo Bem Estar de Corrida 
/ Frederico Maciel / Marcio 
Souza
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Guarita Eco Festival de Surf reunirá elite do esporte em Torres

ESPORTES

Vem aí o Guarita Eco Festi-
val de Surf, reunindo a elite do 
Surf Amador no Rio Grande do 
Sul na mais bela praia do esta-
do, Torres, nos dias 11 e 12 de 
janeiro. A Prefeitura Municipal 
de Torres, em parceria com 
a Liga Rio-Grandense de Surf 
(LRS), realizará a primeira etapa 
do chamado Circuito de Verão, 
válida como primeira etapa do 
Gaúcho de Surf. O evento es-
portivo ocorre em paralelo ao 
Guarita Eco Festival, que trará 

ações de sustentabilidade am-
biental e shows (no dia 11 de 
janeiro)com a Banda Maneva e 
Aruêra no principal cartão pos-
tal de Torres.

O mais tradicional “pico” do 
Surf no Rio Grande do Sul, a 
praia da Guarita, será o palco 
da disputa dos atletas divididos 
em oito categorias, em busca 
da premiação formada por 5 
pranchas, kits e muitos brindes 
dos envolvidos no evento. A 
LRS optou neste ano por reduzir 

o número de categorias oferta-
das, com o objetivo de propor-
cionar uma competição mais 
dinâmica e interessante para os 
participantes.

O Circuito de Verão tem a 
previsão de cinco etapas em 
Torres, e após realizadas todas 
as competições os campeões 
do circuito serão reconhecidos 
e premiados em uma grande 
festa. Os pontos dos eventos 
também contarão para o circui-
to Gaúcho de Surf.

Kangoo Jump de Torres no alto do pódio em Tramandaí

No último domingo, dia 05 
de janeiro, as 07:30h, aconte-
ceu a 4ª CORRIDA ABERTURA 
DA TEMPORADA DE VERÃO do 
município de Tramandaí, a com-
petição foi disputada nas moda-
lidades 3km, 5km, 10km, Kids e 
Corrida de Kangoo de 3km.

No Kangoo Jump, Torres es-
teve presente com atletas do 
ESTÚDIO MANOEL GARCIA co-
ordenada pelo professor Manu 
(premiada como a 3ª maior 
equipe presente no evento), 
com atletas da ALOHA FIT, co-
ordenada pelo professor Gus-
tavo Schelle.

E Torres dominou o pódio na 
categoria Kangoo Feminino de 
3km, com a atleta Greice Maria 
Rosa da Cunha (Estúdio Mano-
el Garcia), 1º lugar na Classifica-
ção Geral, seguida da atleta An-
dreia Rosa Pereira (ALOHA FIT), 
2º Lugar na Classificação Geral 
e com a atleta Geneci Andrade 
Barbosa  (Estúdio Manoel Gar-

cia) no 4º Lugar na Classificação 
Geral. A grande campeã, Greice 
Cunha, agradeceu a família, co-
legas do Estúdio Manoel Gar-
cia. E aos professores “Manu” e 
“Ana”  por fazer acreditar que 
somos capazes de fazer qual-
quer coisa. 

Nas redes sociais os profes-
sores das academias come-
moram o resultado positivo 
em Tramandaí: O professor 
“Manu” do Estúdio Manoel 
Garcia descreveu a alegria em 
ver o sorriso no rosto de cada 
atleta pelos resultados alcan-
çados. O professor Gustavo 
Schelle da ALOHA FIT salientou 
a felicidade em ver suas atletas 
em praticar a atividade física, 
vencendo dificuldades pesso-
ais e limitações.

Confira os demais resulta-
dos por categorias das atletas 
Torrenses: 2º lugar na catego-
ria 20/29 - Franciele De Ma-

tos Da Silva (Estúdio Manoel 
Garcia); 4º lugar na categoria 
20/29 - Ana Luiza da Silva Nas-
cimento (Estúdio Manoel Gar-
cia);

1º lugar na categoria 30/39 
- Rosana Leffa Da Luz (ALOHA 
FIT); 2º lugar na categoria 
30/39 - Simone Andreia Lo-
thhammer (Estúdio Manoel 
Garcia)

1º lugar na categoria 40/49 
- Marivania Matos (Estúdio 
Manoel Garcia); 3º lugar na ca-
tegoria 40/49 - Maria Jose Pe-
reira Pascoali (ALOHA FIT); 5º 
lugar na categoria 40/49 - Ca-
rolina Lemos da Silva (ALOHA 
FIT)

1º lugar na categoria 50/59 
- Daniela Cristina Machado 
Campos (ALOHA FIT); 3º lugar 
na categoria 50/59 - Rosalva 
Lange Soares (ALOHA FIT) 

1º lugar na categoria 60/69 - 
Cármen Lúcia Klegues (Estúdio 
Manoel Garcia)

A atleta torrense Greice Maria Rosa da Cunha ficou com o 1º lugar na Classificação Geral - e várias outras atletas da cidade se 
destacaram no evento do dia 05 de janeiro
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A INVASÃO DOS PATINETES
Memórias da cidade

Saiu no jornal há setenta anos

Há 70 anos no dia 01 de janeiro o 
prefeito municipal de Torres não 
estava descansando em casa, 
estava cuidando e projetando o 
futuro da cidade.
“A tarde do dia 1º de 
janeiro, o Sr. Severiano 
Rodrigues da Silva, digno 
Prefeito municipal, 
convidou o dr. Adail 
M o r a i s ,  i l u s t r a d o 
secretário do Governador 
d o  e s t a d o ,  p a r a 
juntamente com o delegado 
Moacyr Índio da Costa, 
fazerem uma visita as 
obras do trecho já pronto 
da estrada federal 
O s ó r i o - T o r r e s .  F o i 
percorrido o trecho de 
ligação com a cidade 
(Torres Limoeiro) e 
depois do Passo do Zé 
Inácio até a Gruta Grande 
na costa da Lagoa. Durante 
todo este trajeto, mais de 
18 km, o representante do 
governador Jobim, ia em 
amistosa palestra com o 
edil municipal, ora 
pasmando ante o aspecto do 
trecho que percorríamos, 
ora fazendo perguntas 
sobre a fertilidade e 
exuberância do nosso 
solo.
M a s  o  q u e  m a i s 
impressionou sua senhoria 
não foi a nossa já 
conhecida beleza natural 
e sim a variedade de 
plantações, bananeiras, 
canaviais, etc. que bem 
traduzem o esforço do 
nosso homem da lavoura.
A o  s e  d e s p e d i r  d o 
prefeito, o dr. Adail, 
entre outras coisas lhe 
disse que levava consigo a 
impressão feliz de que 
a q u i  e m  T o r r e s  o 
progresso, quer no setor 
administrativo municipal, 
g r a ç a s  a o  b r a ç o 
trabalhador do seu 
prefeito, quer no setor 
privado.

Saiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anosSaiu no jornal há setenta anos
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ARTE e HISTÓRIA
Curso completo para iniciantes 
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 Grupo de Pintura  
 Quadros e telas 

Cuidado com o patinete!
A onda mundial dos patinetes chegou 
com o ano novo no litoral gaúcho, mais 
precisamente em Torres e Capão da 
Canoa. Claro que os patinetes não 
vieram sozinhos, as polêmicas vieram 
juntas.
No Brasil, por onde passaram, os 
p a t i n e t e s ,  c r i a r a m  p o l ê m i c a s 
envolvendo principalmente a segurança 
e o próprio tráfego nas ruas das cidades.
Para tentar resolver estes problemas cada 
prefeitura (Câmara de vereadores) 
instituiu ou ainda está tentando instituir 
leis para regulamentar o funcionamento 
deste novo meio de locomoção nas 
grandes cidades.
Esses patinetes têm, aparentemente, 
duas funções: a primeira é a de 
locomoção; e a segunda, é a de 
lazer/recreação. Supostamente seria uma 
única dividida em duas, ou talvez só 
uma: a de locomoção ecologicamente 
correta.
Acontece que em uma cidade grande, o 
patinete é um veículo alternativo para 
deslocamentos internos, da casa para o 
trabalho, de casa para o mercado, de casa 
para a farmácia, enfim, para qualquer 
deslocamento curto (ou até longo) dentro 
do perímetro urbano. Porém, há a outra 
função a da recreação ou lazer, que 
também é utilizada pelos usuários dos 
patinetes durante os dias da semana, mas 
principalmente nos fins-de-semana e 
feriados, embora não pareça ser o foco 
principal dos patinetes.
Uma das grandes operadoras de 
patinetes, a americana Bird, diz ser 
fundada “para contribuir para criar um 
mundo mais limpo e hospitaleiro, no 

qual o indivíduo é prioritário em relação 
ao automóvel", corroborando com o 
foco principal. Diz ainda, que "estimula 
as alternativas ao automóvel, reduz o 
tráfego, melhora a qualidade do ar". 
Segundo a empresa o patinete tem um 
motor com zero emissão de gases 
poluentes e potencialmente pode 
substituir um trajeto que seria feito de 
carro. Na França, por exemplo, 70% dos 
deslocamentos entre a residência e o 
local de trabalho inferiores a cinco 
quilômetros são feitos de automóvel.
Mas nem tudo é tão ecologicamente 
correto assim na vida dos patinetes. 
Os patinetes são equipados com 
baterias de lítio, essas baterias são 
carregadas na eletricidade, mas em 
Paris, por exemplo, a empresa Lime foi 
s u r p r e e n d i d a  r e c a r r e g a n d o  o s 
equipamentos com um gerador elétrico 
à base de gasolina. 
Uma pesquisa do 6t, um estúdio 
especializado em mobilidade e modos 
de vida, feita com 4.500 usuários das 
cidades francesas de Paris, Lyon e 
Marselha, mostrou que apenas 19% 
deles usaram um patinete para ir para o 
trabalho, ou para a escola. Do total, 42% 
eram visitantes estrangeiros. Sem este 
equipamento, 44% teriam caminhado; 
12%, ido de bicicleta; e 30%, de 
transporte público. Ou seja: o patinete 
não estaria substituindo o automóvel.
Mas voltando para as praias gaúchas...
Em Torres e em Capão da Canoa, a 
“utilidade” destes patinetes está restrita 
quase que unicamente ao lazer, e por 
este motivo acho que não ficarão mais 
que dois meses nestas cidades. Elas não 
comportariam esses veículos durante o 

ano, principalmente pelo alto custo e 
pela quantidade reduzida de usuários 
durante a baixa temporada.
E por este motivo pode ser que nem 
se faça regulamentação para o uso 
dos patinetes, o que pode se tornar 
um grande problema para o trânsito 
dos turistas e dos moradores locais.
Os usuários dos patinetes aqui de 
Torres ( turistas,  veranistas e 
torrenses) não sabem por onde andar, 
e acho que por este motivo andam 
em qualquer lugar: na rua, na 
calçada, na ciclovia, na ciclo faixa, 
na faixa de segurança, enfim por 
onde conseguir.
E isso se torna um verdadeiro inferno 
para os motoristas e pedestres, que já 
nem sabem mais para onde olhar ao 
atravessar uma rua ou mesmo ao 
andar na calçada.
Em várias cidades do Brasil a 
solução veio através da restrição do 
trânsito dos equipamentos nas 
calçadas e ruas, e permitir que 
apenas maiores de 18 e menores de 
6 5  a n o s  t r a n s i t e m  c o m  o 
equipamento. Inclusive o controle da 
velocidade,  l imitando em no 
máx imo  8km/h  em á reas  de 
circulação de pedestres e 20km/h em 
ciclovias e ciclo faixas. Também foi 
implantado a obrigatoriedade do uso 
de itens de segurança, como luvas, 
capacetes e joelheiras. 
Porém, fica a pergunta: Quem vai 
fiscalizar tudo isso?
Enquanto não se tem a resposta 
ficamos com o bom senso dos 
usuários e principalmente dos pais 
dos usuários, visto que a maioria 
deles é menor de idade.
Não sou contra os patinetes, sou a 
favor da educação no trânsito!
Fonte: Site G1, Isto É Dinheiro.
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